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“Abanderamos este proyecto 
y hoy cuentan con nuestro 
respaldo”, afirmó Arlenys 
Alvarado, Representante de la 
Asociación Waya Wayuu

“Hemos propuesto que se
tenga una oficina en
Maicao para darle mayor
institucionalidad del régimen 
Aduanero Especial”: alcalde 
Miguel Felipe Aragón

La Guajira Brilla con Medalla 
de Bronce en Campeonato 
Nacional de Ajedrez Sub-16 
Femenino

Fuertes vientos en Riohacha 
ocasionaron la caída de varios 
árboles

Un total de 18 estudiantes de colegio de Albania
resultaron afectados por ataque de abejas africanizadas
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Aumentarán las lluvias en lo que resta de 
mayo y las primeras semanas de junio:

Meteoguajira

Diliam Gamez Quijada,
abogado wayuu, es el nuevo

Magistrado del Tribunal 
Contencioso Administrativo 

de La Guajira
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El Alcalde Miguel Felipe 
Aragón González, junto 
con el secretario de De-
sarrollo Económico, lide-

ró convocatoria que permitió la 
realización de una mesa de tra-
bajo en el municipio, en la que 
participaron funcionarios de las 
alcaldías de Uribia y Manaure y 
la representante legal de Penso-
port.

Con estas acciones, el Al-
calde de Maicao le apuesta a 
la transformación de Puerto 
Nuevo con las condiciones téc-
nicas que permitan el arribo de 
motonaves de mayor capacidad, 
que permita la ampliación de los 
servicios que presta la dársena.

“Hemos asumido un lideraz-
go muy importante en lo que 
tiene que ver con la zona de Ré-
gimen Aduanero Especial (RAE), 

hicimos una convocatoria, pero 
también invitamos al gober-
nador de La Guajira para que 
junto con los tres municipios 

podamos reactivar el Fondeg”, 
advirtió. 

Al igual que también indicó 
Aragón González que “este lide-

razgo que hoy llevamos se re-
quiere porque esta zona no pue-
de seguir así, por lo que hemos 
propuesto que se tenga una 
oficina en Maicao para darle 
mayor institucionalidad a la RAE 
y que esto permita que el desa-

rrollo económico y comercial se 
reactive nuevamente”.

El mandatario local también 
anunció que van por buen cami-
no, las gestiones que ha adelan-
tado en Bogotá para un puerto 
seco en Paraguachón.

Para que permita el desarrollo económico y comercial en la frontera

“Hemos propuesto que se tenga una oficina en Maicao 
para darle mayor institucionalidad del régimen Aduanero 
Especial”: alcalde Miguel Felipe Aragón

Miguel Felipe Aragón, alcalde del municipio de Maicao.

Con presencia del alcalde 
José Amiro ‘El Macho’ Morón, 
toda la fuerza pública y la se-
cretaria de Gobierno y Asuntos 
Administrativos, Jaleidis Morón 

Pinto, se llevó a cabo el quinto 
consejo ordinario de seguridad. 

Se establecieron compromi-
sos claves para mejorar la se-
guridad y el orden tanto en las 

zonas rurales como urbanas del 
municipio.

Uno de los puntos principa-
les es el seguimiento al comuni-
cado oficial emitido a los propie-
tarios de predios rurales, con el 
objetivo de evitar que los semo-
vientes transiten por el períme-
tro urbano, protegiendo así el in-
terés superior de la comunidad.

Se advirtió que, en caso de 
incumplimiento, se impondrán 
las sanciones correspondien-
tes, dónde se implementará 
una campaña de pedagogía e 
inspección en las áreas rurales 
para informar a los dueños de 
semovientes sobre las normati-
vas vigentes y evitar que estos 
animales dañen las obras en 
ejecución, reduciendo así la ne-
cesidad de aplicar sanciones.

Otro compromiso importante 
es la instalación de puestos de 
control, en colaboración con la 

fuerza pública, tanto en zonas 
rurales como urbanas. Estas 
medidas buscan prevenir el co-
mercio, consumo y distribución 
de sustancias psicoactivas entre 
menores de edad, reforzando la 
seguridad en la comunidad.

También se activará el coso 
municipal para evitar que los 
animales sueltos causen daños 
en los diferentes escenarios del 
municipio, garantizando un en-
torno más seguro y ordenado 

para todos los habitantes.
Finalmente, se realizará una 

inspección en el predio ‘La Reti-
rada’, acompañados por la fuer-
za pública, para asegurar que se 
cumplan los lineamientos lega-
les emitidos por las autoridades 
respecto al desalojo de dicho 
bien, demostrando el compromi-
so del consejo de seguridad con 
el cumplimiento de las normati-
vas y el orden público del muni-
cipio.

El Consejo de Estado ha ele-
gido al abogado indígena wayuu, 
Dilian Andrés Gamez Quijada, 
como nuevo magistrado del Tri-
bunal Contencioso Administra-
tivo de La Guajira, ocupando el 
lugar de la abogada Irina Meza 
Rhenals, quien recientemente 
fue trasladada al Tribunal Con-
tencioso Administrativo del De-
partamento de Antioquia.

Diliam Andrés Gamez Quija-
da es egresado de la Universi-
dad de Antioquia y posee una 
trayectoria de más de 15 años 
en la rama judicial. Su experien-
cia incluye roles como Conjuez 
en el Tribunal Contencioso Ad-
ministrativo de La Guajira, abo-
gado sustanciador y profesional 

universitario en el Consejo de 
Estado, además de ser asesor 
del Ministerio de Minas y docen-

te en el programa de derecho de 
la Universidad de La Guajira.

Su selección para este cargo 

fue realizada por el Consejo de 
Estado a través de un concur-
so de méritos, destacando su 
integridad, honestidad, y habi-
lidades de liderazgo, lo que le 
ha permitido sobresalir en sus 
funciones. El nuevo magistrado 
también es un hablante activo 
de la lengua wayuunaiki, refle-
jando su profundo vínculo con 
su comunidad indígena.

Con la incorporación de Ga-
mez Quijada, el Tribunal Conten-
cioso Administrativo de La Gua-
jira queda conformado también 
por María del Pilar Veloza Parra 
y Carmen Cecilia Plata Jiménez, 
asegurando la continuidad en la 
administración de justicia en la 
región.

En el Quinto Consejo de Seguridad

En reemplazo de Irina Meza Rhenals

Anuncian nuevas medidas para mejorar la seguridad y el 
orden en La Jagua del Pilar

Diliam Gamez Quijada, abogado wayuu, es el nuevo Magistrado 
del Tribunal Contencioso Administrativo de La Guajira

El alcalde José Amiro ‘El Macho’ Morón, junto a la fuerza pública y la secreta-
ria de Gobierno, Jaleidis Morón Pinto, lideró el quinto consejo de seguridad en 
el municipio, estableciendo compromisos clave para mejorar la seguridad y el 
orden tanto en zonas rurales como urbanas.

Dilian Andrés Gamez Quijada, Magis-
trado del Tribunal Contencioso Admi-
nistrativo de La Guajira.
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EL CONGRESITO

La Guajira, tiene dos congresistas 
que no suenan: ni por aquí; ni por 
allá y por ninguna parte

El Ministro de Comercio, 
Industria y Turismo, Germán 
Umaña Mendoza, se refirió este 
martes 21 de mayo al avance 
del proyecto para capitalizar las 
Salinas de Manaure, al norte de 
La Guajira.

El ministro indicó que se ade-
lantó en la Comisión IV del Sena-
do de la República el avance de 
dicho proyecto. 

“Explicamos nuestro proyec-
to para capitalizar las Salinas 
de Manaure, en La Guajira. Con 
esta iniciativa buscamos trans-
formar la empresa, priorizando 

a los trabajadores y a las comu-
nidades pluriétnicas de la re-
gión”, advirtió Umaña Mendoza.

Sin embargo, el Ministro ex-
plicó que para que el proyecto 
sea un éxito debe haber trabajo 
articulado entre todas las perso-
nas que se benefician de la sal 
en Manaure.

“Con el apoyo de los traba-
jadores, sindicatos y autorida-
des, trabajaremos para salvar 
a SAMA y hacerla una empresa 
sana, próspera y respetuosa de 
los derechos fundamentales de 
la sociedad guajira”, contó el 

encargado del ministerio Comer-
cio, Industria y Turismo.

La líder wayuu Arlenys Alva-
rado estuvo en el Senado de la 
República y allí reiteró el com-
promiso de las comunidades in-
dígenas en este proceso.

“Les decimos al Gobierno 
Nacional que muchas gracias 
por colocar los ojos en Manau-
re, abanderamos este proyecto 
y hoy cuentan con nuestro res-
paldo”, afirmó Arlenys Alvarado, 
Representante de la Asociación 
Waya Wayuu en la Comisión IV 
del Senado sobre el Proyecto de 
Ley - SAMA.

Finalmente, líderes de la so-
ciales, sindicales y autoridades 
de Manaure, en La Guajira expu-
sieron sus apreciaciones sobre 
el Proyecto de Ley para la reacti-
vación de las Salinas de Manau-
re en el Congreso. Su prioridad 
es que éste impulse la ‘Justicia 
Social’ de mujeres, niños y an-
cianos de la región.

Lo importante no es la realización 
de una audiencia pública, sino 
que el proyecto de ley, sea
aprobado en Cámara y Senado de 
la República

El municipio de Manaure, 
se viste de gala

Claro, porque hoy sus habitan-
tes están celebrando las fiestas 
patronales de la Virgen de Santa 
Rita de Casia.
Se realizarán una serie de actos 
religiosos, deportivos y cultura-
les.
Y es factible que se haga pre-
sente el Obispo de la Diócesis de 
Riohacha.
Vale la pena destacar también, 
que ya se encuentra abierto un 
concurso para poder definir el 
afiche conmemorativo de los 50 
años de vida político adminis-
trativa del municipio de Manau-
re, creado por Ordenanza de la 
Asamblea Departamental de La 
Guajira, y segregado del munici-
pio de Uribia.
Para tales efectos, se esperan 
unas fiestas espectaculares el 
primero de octubre del año en 
curso.
¡Y no me digas más!

Informó la reconocida dirigente wayuu en la Comisión IV del Senado sobre el proyecto 
para capitalizar las Salinas de Manaure

“Abanderamos este proyecto y hoy cuentan con nuestro 
respaldo”, afirmó Arlenys Alvarado, Representante de la 
Asociación Waya Wayuu

Para que la Empresa Salinas de Manaure, Sama, 
vuelva a "respirar financieramente".
Lo demás es puro cuento de velorio.
Este apuntalamiento inicial tiene que ver con 
qué ayer se realizó en la ciudad de Bogotá una 
audiencia pública en el Senado de la República y 
el tema principal fue el proyecto de ley relacio-
nado con el futuro de la empresa Sama. 
Lo cierto es que el pueblo de Manaure lo que 
está esperando es que todo salga bien tanto en 
Cámara y Senado, para que la Nación pueda 
apoyar financieramente a esta empresa con el 
acondicionamiento de que sirva para fomentar 
la mano de obra y la reactivación económica del 
municipio de Manaure, y no para que algunos 
manaureros y manaureras se den trompadas to-
dos los días en busca de beneficios personales, 
sin pensar en el beneficio común de los habitan-
tes del municipio salinifero de Colombia.
¡Y no se me moleste Compadrito, el de las tiras 
cómicas, porque las cosas hay que tomarlas por 
el lado amable!

Arlenys Alvarado, Representante de la Asociación Waya Wayuu.

Son: Jorge Cerchar Figueroa y Karmen Ramírez 
Boscan.
El primero, salió elegido representante a la Cá-
mara por esta zona del país, gracias a un "inven-
to politico" que le dió resultado a Jorge Balleste-
ros Bernier. 
Lo cierto es que el balance de Jorge Cerchar Fi-
gueroa cuando está a punto de cumplir dos años 
de labores legislativas, es nulo en todo el sentido 
de la palabra.
El único que se acuerda de que Jorge Cerchar 
Figueroa es representante a la Cámara, es el ex 
gobernador Jorge Ballesteros Bernier y algunos 
amigos políticos nacidos en el municipio de Ba-
rrancas.
La segunda, fue elegida para representar a los 
colombianos residentes en el exterior y su tra-
bajo en la Cámara de Representantes durante 
casi dos años, nadie lo conoce. Al menos en el 
departamento de La Guajira, tierra donde nació 
Karmem Ramírez Boscan.
De cinco congresistas que eligió el departamen-
to de La Guajira, solo se están haciendo sentir: 
Martha Peralta Epieyuu, Alfredo Deluque Zuleta 
y Juan Loreto Gómez Soto.
A los otros dos, como dice la canción de Leonar-
do Fabio: "parece que la "lengüita se la comieron 
los ratones".
¡Y no se me moleste Compadrito, el de las tiras 
cómicas, porque las cosas hay que tomarlas por 
el lado amable!
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Los empleados del Ministerio 
del Trabajo en el departamento
de La Guajira, ayer, votaron 
con un si a la huelga que seria 
a nivel nacional

Con la presencia de los
integrantes del gabinete
departamental, prácticamente 
termina la socialización del 
proyecto del Plan de Desarrollo 
2024 - 2027

La senadora guajira
Martha Peralta 
Epieyuu, se la
sigue jugando con 
el proyecto de ley 
relacionado con la 
Reforma Pensional

El Consejo de 
Estado eligió a un 
nuevo magistrado 
para el Tribunal 
Contencioso 
Administrativo de 
La Guajira

Miembros de la comuni-
dad LGBTIQ+ realizaron 
una protesta a las afue-

ras de la alcaldía de Riohacha 
exigiéndole al burgomaestre Ge-
naro Redondo Choles tenga en 
cuenta sus políticas en el Plan 
de Desarrollo que está sociali-
zando en el Concejo.

Hay que indicar que esta pro-
testa se realizó este martes 21 
de mayo y se registra luego de 
una denuncia realizada por la 
concejala Maryori Pérez Álvarez, 
quien indicó que desde el con-
cejo no han dejado que estos 
grupos, la comunidad LGBTIQ+, 
puedan socializar sus propues-

tas para que sean tenidas en 
cuenta en el Plan de Desarrollo 
de la ciudad.

“Sucede que la mesa direc-
tiva del Concejo expidió una 
resolución publicando él me-
canismo de participación del 
Concejo respecto al Plan de 
Desarrollo la semana pasada. 
En este determinaron que la co-
munidad podía participar según 
sectores, así como se hicieron 
las mesas sectoriales que hizo 
la alcaldía en el mes de febrero 
donde acompañamos algunas. 
Estás ‘socializaciones’ donde 
la comunidad puede participar 
comenzaron el martes”, dijo la 

concejala.
Advierte además la conceja-

la que “ese día, correspondían 
los sectores Juventud, Cultura y 
Turismo. Hice mi intervención y 
reconozco que fui fuerte con mis 
palabras porque se omitió a la 
Juventud en el Plan Plurianual, 
que es donde se determina la 
plata para el cuatrienio y en el 
diagnóstico Cultura y Turismo se 
quedaron cortos, teniendo en 
cuenta que se supone somos 
Distrito. Además, que no veía 
representada a las zonas rura-
les en lo que leí. Hice mi inter-
vención, y apenas terminé Iler 
(Acosta) me respondió diciendo 
que eso no era un debate y que 
se excusaba con los funciona-
rios porque yo los había puesto 
en el banquillo y el espacio no 
era para eso. Que el espacio era 
para hacer propuestas porque 
ya las mesas técnicas se habían 
hecho. De ese modo, ese día 
dijo que solo debería participar 
un representante de cada uno 
de los sectores cuando se ha-
bían inscrito 11 personas para 
participar. Un señor que no se 
había inscrito, pero que asistió y 

quería intervenir, Iler le negó la 
palabra, y el señor salió gritando 
y ofuscado”.

Asimismo, Pérez Álvarez se 
refiere en particular al sector de 
la comunidad LGBTIQ+.

“El jueves también hice mis 
intervenciones, cambié mi dis-
curso y las hice más proposi-
tivas respecto a Educación In-
clusiva, Deporte Paralímpico y 
LGBTI y también tuve la misma 
respuesta después que terminé 
de hablar por parte de él. Y el 
viernes, estaba el sector de las 

mujeres y yo quería responder-
les porque a nosotras nos pasó 
igual que a los jóvenes y a los 
LGBTIQ+, no estamos en el do-
cumento textualmente en lo que 
se refiere partida presupues-
tal. Ahí fue cuando Iler me dijo 
que no, porque ya en reiteradas 
ocasiones me había dicho que 
ese espacio no era un debate, 
ni para confrontar a la adminis-
tración. Y que las propuestas 
teníamos que hacerlas cuando 
se surtiera el primer debate. 
Pero ahí no da tiempo de discu-
tir mucho”, advirtió la honorable 
concejala.

Este martes se tomaron la sede de la alcaldía

Comunidad LGBTIQ+ de Riohacha exige al alcalde que 
tenga en cuenta sus propuestas en el Plan de Desarrollo: 
concejal Maryori Pérez ya lo había advertido

En la medida en que la ministra del Trabajo, 
Gloria Inés Ramírez, no logre cumplir con 
algunas peticiones de reivindicaciones labo-
rales.
Es de señalar que la ministra Gloria Inés Ra-
mírez por estar pendiente del proyecto de 
ley de la Reforma Pensional, no ha respon-
dido a las peticiones de los funcionarios que 
en la mayoría están sindicalizados a nivel 
nacional.
Se recuerda que, en la Regional de La Gua-
jira, se han realizado protestas transitorias 
sin que se suspenda la atención a las comu-
nidades de esta sección del país.
¿Será posible qué la ministra del Trabajo, 
Gloria Inés Ramírez, lograría hoy conjurar 
un paro de sus funcionarios a nivel nacio-
nal? 
¡Habrá que esperar!

Fue ayer en el recinto de la Asamblea De-
partamental de La Guajira, también con la 
presencia de algunos sectores de las comu-
nidades de esta ciudad capital.
De esta manera, esta iniciativa que será la 
carta de navegación del actual gobernador 
de La Guajira, Jairo Aguilar Deluque, quedó 
a tiro de as para ser aprobado de manera de-
finitiva en la Comisión de Hacienda, Planea-
ción y Presupuesto y en la misma sesión ple-
naria de la Asamblea Departamental de La 
Guajira, presidida por Pablo Parra Córdoba.
Se recuerda una vez más que este proyecto 
de ordenanza deberá ser aprobado antes del 
30 de mayo de 2024.
¡Habrá que esperar!

Maryori Pérez, concejala de Rioha-
cha, había advertido la situación de 
la no inclusión de los sectores en el 
Plan de Desarrollo.

Genaro Redondo, alcalde de la ciu-
dad de Riohacha.

Teniendo en cuenta que fue 
ponente de esta iniciativa en 
el Senado y fue aprobada en la 
Comisión Séptima y en la ple-
naria.
Se precisa que en las últimas 
horas en la Comisión Séptima 
de la Cámara de Representan-
tes fue aprobado el informe de 
ponencia de la Reforma Pensio-
nal que es uno de los proyectos 
banderas del actual Gobierno 
Nacional que lidera Gustavo 
Petro Urrego.
Ahora, se espera que sea discu-
tido y aprobado. Luego pasará 
a la plenaria de la Cámara de 
Representantes, para que sea 
ley de la República.
¡Habrá que esperar!

Se trata de el abogado indígena wayuu, 
Diliam Andrés Gamez Quijada . Reem-
plaza a la también abogada, Irina Meza 
Rhenals, quien fue trasladada al Tri-
bunal Contencioso Administrativo del 
Departamento de Antioquia.
El nuevo magistrado es jurista egre-
sado de la Universidad de Antioquia. 
Cuenta con más de 15 años de expe-
riencia laboral en la rama judicial a 
tal punto que fue Conjuez del mismo 
Tribunal Contencioso Administrativo 
de La Guajira; laboró como profesional 
universitario en el Consejo de Estado, 
asesor del Ministerio de Minas y actual 
docente del programa de derecho de la 
Universidad de La Guajira.
Se destaca que Diliam Andrés Gamez 
Quijada, fue seleccionado para este 
importante cargo por el Consejo de 
Estado, por intermedio de un concurso 
de méritos.
De esta manera, el Tribunal Contencio-
so Administrativo de La Guajira quedó 
nuevamente conformado, así :  María 
del Pilar Veloza Parra, Carmen Cecilia 
Plata Jiménez y Diliam Andres Gamez 
Quijada.
¡En Tierra Derecha! 
¡Y esa era la Jugada!
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La Agencia Nacional de Tierras in-
formó que sigue el ‘Cambio con justi-
cia racial’ para las comunidades.

Esta vez entregaron titulación co-
lectiva a cuatro Consejos Comunita-
rios en La Guajira. 

“Un avance para la reparación 
histórica y el reconocimiento de dere-
chos de los pueblos afro”, informó la 
Agencia Nacional de Tierras en even-
to realizado en la ciudad de Riohacha.

De esta manera, se pone fin a la 
espera de estas comunidades histó-
ricamente olvidadas, que esperaron 
años por la seguridad jurídica de su 
territorio. 

Ahora se proyectarán hacia el de-
sarrollo rural y mejorar su calidad de 
vida.

“No descansaremos en el trabajo 

por el progreso y la Reforma Agraria”, 
advirtió la ANT.

Mientras que Juan Felipe Harman, 
Director Nacional Agencia Tierras, en-
tregó detalles sobre este proceso rea-
lizado en La Guajira.

“Hoy 243 familias de 4 Consejos 
Comunitarios de la Guajira se van a 
sus casas con la sonrisa en sus ros-
tros porque tienen en sus manos el 
título colectivo que formaliza 946 
hectáreas de tierra en los municipios 
de Riohacha y Barrancas”, dijo Juan 
Felipe Harman.

Y finalizó diciendo el funcionario 
del gobierno nacional que “ya tienen 
personalidad jurídica y tienen tierra 
para que sigan produciendo alimen-
tos, pero también, para dejarle un fu-
turo lleno de paz a sus hijos y nietos”.

Formaliza 946 hectáreas de tierra en los municipios de Riohacha y Barrancas

Agencia Nacional de Tierras entregó titulación colectiva a 
cuatro Consejos Comunitarios en La Guajira

La Agencia Nacional de Tierras entregó títulos colectivos a cuatro Consejos Comunitarios en La Guajira, 
beneficiando a 243 familias con la formalización de 946 hectáreas de tierra.

El director general de Cor-
poguajira, Samuel Lanao 
Robles, se reunió con la 
alcaldesa de Albania, 

Nera Robles Bonivento, para 
dialogar sobre acciones conjun-
tas para el fortalecimiento am-
biental en este municipio.

En la jornada abordaron te-
mas como la protección de eco-
sistemas estratégicos, inicia-
tivas de educación ambiental, 
formulación e implementación 
de proyectos de construcción de 
estufas ecoeficientes, conserva-
ción de fuentes hídricas y fauna 
silvestre.

Cabe recordar que la Corpo-

ración estuvo en la comunidad 
indígena Río de Janeiro (Alba-
nia) en el cierre de los trabajos 
que permitieron la construcción 

de 199 estufas ecoeficientes en 
esta zona y en la comunidad Río 
de Janeiro 2 y Cerrejón 1, los 
cuales beneficiaron a 1.000 per-

sonas.
“Esta gestión contribuye a 

disminuir el impacto sobre la 
cobertura vegetal, reducir la 

contaminación atmosférica y a 
prevenir enfermedades respira-
torias”, dijo la máxima entidad 
ambiental del territorio.

La alcaldía de Maicao, en 
cabeza de Miguel Felipe 
Aragón, realizaron una 
importante entrega de in-

sumos para las personas de la 
tercera edad del Hogar Geriátri-
co Barbas del Maíz.

La entrega estuvo a cargo de 
la Gestora Social del municipio, 
Celia Aragón González.

“Queremos agradecer a la 
Pastoral Social por su generosi-
dad con el Hogar Geriátrico Bar-
bas del Maíz”, afirmó la Gestora 
Social.

De igual manera, indicaron 
las autoridades de Maicao que 

“la donación que realizaron, fue 
entregada por la Oficina de Ges-
tión Social directamente a los 
abuelos, llevando alegría y bien-
estar a cada uno de ellos”.

Cabe recordar que el manda-
tario de los maicaeros ha sido 
enfático en propiciar acciones 
y gestiones para beneficiar los 
distintos sectores de la pobla-
ción, sobre todo, la vulnerable.

Hay que indicar que Miguel 
Felipe Aragón estuvo reunido 
este martes con los residentes 
de Carraipia, atendiendo sus in-
quietudes con relación a la pres-
tación del servicio de energía.

Así lo informó el director general Samuel Lanao Robles

Sigue cumpliéndole a la comunidad el alcalde Miguel Felipe Aragón

Corpoguajira busca fortalecer las acciones ambientales 
en el municipio de Albania

Alcaldía de Maicao realizó entrega de insumos para personas 
de la tercera edad del Hogar Geriátrico Barbas del Maíz

El director de Corpoguajira, Samuel Lanao Robles, y la alcaldesa de Albania, Nera Robles Bonivento, se reunieron para fortalecer la protección ambiental y dis-
cutir la implementación de proyectos ecoeficientes en el municipio.

La Gestora Social, Celia Aragón González, destacó la generosidad de la Pastoral Social, y subrayó el compromiso del mandatario en propiciar acciones en beneficio de la población vulnerable.
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Todo es un negocio en La Guajira…
Luís Alonso Colmenares Rodríguez LcolmenaresR

#LaOpiniónDeColmenares
OPINIÓN

Con corrupciones, confrontacio-
nes, sectarismo, odios, conflictos 
armados, revanchismo, pobreza y 
polarización política; ¿para dónde 
vamos? Aquí en Colombia, predo-
minan los intereses particulares 
personales sobre los colectivos ge-
nerales, práctica que solo beneficia 
a distinguidos capitalistas, quienes 
retribuyen compensaciones a políti-
cos por utilización servil de quienes 
dicen o simulan representarnos, 
para usufructuar en contra del inte-
rés popular.  

La corrupción no es exclusiva en 
particular, ni está exenta para nin-
gún partido político. Entre todos los 
partidos políticos y cristianos, no 
creo que haya alguno libre de peca-
dos que pueda tirar “la primera pie-
dra”. ¿Qué se puede esperar de un 
gobierno con régimen de corrupción 
consentida? De esta forma, ¿qué 
gracia tiene enfrascar discusiones 
fanáticas defendiendo partidos y 
politiqueros para ganar indulgencia 
en calidad de adulador? Revisen 
antecedentes de hojas de vida de 
individuos de partidos políticos 
que nos representan en poderes 
legislativos y de gobierno para que 
conscientemente deduzcan el re-
sultado que se originen de hechos, 
acciones y operaciones durante el 
cuatrienio.  

Las confrontaciones de gobier-
no y oposición a nada conllevan, 
sino a pérdida de tiempo que se 
desaprovecha para hacer y ma-
terializar programas de gobierno, 
ejecutar obras, promover acciones 
positivas y necesarias para abrir es-
pacios participativos y contributivos 
que sirvan de múltiples utilidades y 
servicios.  

Los partidos políticos deben 
procurar entre sí generar confianza 
que permitan impulsar desarrollo 
y progreso territorial, a la vez ge-
nerar bienestar social pero, por el 
contrario, si torpedean, sabotean, 

manipulan y actúan de mala fe con 
quienes gobiernan o si quienes go-
biernan operan como impositores, 
violadores del régimen legal vigen-
te y persiguen a opositores y con-
tradictores, imperando un mandato 
absoluto generador de violencia, 
¿para dónde vamos?  

Nos acercamos a dos años del 
periodo de gobierno del presidente, 
Gustavo Petro, pero no fluyen luces 
alentadoras, alejando esperanzas 
y cambios previstos. Por el contra-
rio, brotan: dudas, incertidumbres 
y desánimos al ver correr el tiempo 
en peleas y espectáculos grotes-
cos, lanzando mensajes ofensivos, 
distorsivos, difamantes, desinfor-
mativos, sarcásticos, desafiantes, 
injuriosos y amenazantes.  

Cuando se descuida y abando-

na la atención de tantas cosas pro-
metidas por hacer, desvanecen la 
credibilidad, motivadas por adversi-
dades politiqueras, fundamentadas 
en intereses de beneficios persona-
les, con prácticas de corrupción que 
a diario se divulgan, pero que de 
nada sirve, en razón a la contami-
nación generalizada e implementa-
da en costumbres; para enriquecer 
ilícitamente y multiplicar riqueza de 
quienes ejercen en dependencias 
de instituciones y poderes públicos.  

La oposición al gobierno del 
presidente Gustavo Petro, políti-
co-militar, está empecinada y obse-
sionada en tumbar al mandatario 
de Colombia, antes que termine el 
periodo de gobierno (4 años), pre-
tendiendo un juicio político, similar 
al presidente de Perú, para que el 
Senado lo destituya por indignidad, 
fundamentándose en haber sobre-
pasado los topes o límites de gastos 
en campañas políticas.  

La intención está apoyada por 
grupos de las reservas de los distin-
tos cuerpos armados de la nación: 

ejército, policía, fuerzas aérea y 
naval; entre otras, que constituye 
una amenaza latente para el pre-
sidente Petro, que de hecho, no se 
va a dejar destronar de quienes han 
venido gobernando, desde hace un 
siglo, llevando el país al precipicio 
y ahora aparecen disfrazados de 
redentores, denunciando las prác-
ticas inmorales, con las que ellos 
han triunfado, para destituir al pre-
sidente en juicio político.  

Las marchas continuadas para 
medir fuerza popular van camino a 
insurgencia, con alzamientos arma-
dos de organizaciones ir regulares 
al margen de la ley, planificando de-
rrocamientos, exponiéndonos a una 
guerra civil que serviría de bálsamo 
a las narco-mafiosas, guerrillas, pa-
ramilitarismos y clanes; para parti-
cipar directamente en acciones bé-
licas, en favor de una u otra parte. 
¿Será que eso es lo que necesita-
mos o perseguimos?  

Todos los presidentes elegidos 
en Colombia, al igual que los con-
gresistas, gobernadores, diputados, 
alcaldes y concejales, sobrepasan 
los límites de gastos de campañas 
políticas y al único que quieren 
aplicársela es al presidente Gus-
tavo Petro. Dejen mejor los santos 
quietos y no alboroten las abejas 
y avispas. ¿Para qué cargarnos de 
más violencias de la que tenemos? 
Más bien preparen un candidato 
que se enfrente en próxima com-
petencia democrática sana, por la 
presidencia de la república. Dos 
años de espera es menos dañino 
que un conflicto armado, con trá-
gicas consecuencias, por motivos 
de temeridad. Dejen trabajar y en 
vez de ofender, orienten a mejorar. 
¿Cuántos malos presidentes nos ha 
tocado que soportar? Paciencia y 
reflexión.  

Presidente Petro, dedíquese a 
gobernar de manera proyectada, 
planificada, articulada, programada 
y ejecutada; con apoyo de su equi-
po de trabajo y apoyo presupuestal, 
antes que desgastar energías, en-
frentando discusiones, confrontan-
do oposiciones desatinadas y radi-
cales, que jamás reconocerán sus 
obras y hechos positivos.  

La soberbia, arrogancia, amar-
gura e irritación son sentimientos 
negativos, que traducen debilida-
des, padecimientos que exponen 
a graves peligros y fracasos, gene-
rando violencia, transcendencia a 
crímenes, con funestos desenlaces, 
fuera de serie. Confrontar marchas 
populares, de manera constante, si-
guiendo el mismo libreto, es perder 
la oportunidad de avanzar. No pier-
dan tiempo, respondiendo a igno-
rantes, fanáticos e imbéciles, adoc-
trinados en ideologías fanfarronas 
desembocadas en populismo.  

“Las ideologías no sirven, termi-
nan mal con el pueblo. Asumen re-
presentación del pueblo y no dejan 
pensar al pueblo, terminando en 
dictadura”. Así opina el Papa Fran-
cisco, sobre el populismo inherente 
en política y gobierno.  

¿Para dónde vamos? Destino 
incierto. Se hace necesario buscar 
con urgencia, alternativas diferen-
tes, a tendencias ideológicas extre-
mas, de izquierda o derecha, para 
despejar la polarización, en que nos 
encontramos, aturdidos de conflic-
tos políticos e inseguridad, en todos 
los campos, encendidos en corrup-
ción, que nos tienen estancados, 
angustiados y empobrecidos. Se-
guir apoyando y favoreciendo para 
gobernar, a una u otra parte o ban-
da, implica seguir, en rifirrafe: eter-
nizado, confrontativo y vengativo, 
en un juego de pin-pon o ajedrez, 
come tumba, entre los mismos, con 
los mismos, bajo el predominio del 
mal.

La corrupción en La Guajira 
no es un problema local sino el 
síntoma de una enfermedad del 
país que aqueja a la sociedad 
en su conjunto. Cada día nace 
un capítulo de corrupción en Co-
lombia.

En La Guajira, la corrupción 
es, en primer lugar, un fenóme-
no complejo de la vida social, 
económica y política, y que, por 
fuerza de la costumbre, convir-
tió los servicios esenciales y 
los derechos fundamentales en 
oportunidades de negocios para 
unos pocos.

Para combatir este flagelo se 
requiere de un esfuerzo conjun-
to de la sociedad. Es necesario 
un enfoque integral en dirección 
de fortalecer las instituciones 
para garantizar la independen-
cia y capacidad para combatir la 
corrupción de manera efectiva, 
diseñando programas y activida-
des de educación y conciencia 
ciudadana para fomentar una 
cultura de transparencia, con el 
fin de que los ciudadanos sean 
conscientes de sus derechos y 
responsabilidades, dispuestos a 
denunciar la corrupción.

Hay que promover la partici-
pación activa de la comunidad 
en los procesos democráticos 
exigiendo rendición de cuentas, 

y que los órganos de control y 
judiciales aseguren la rápida y 
efectiva sanción de los actos de 
corrupción, eliminando la impu-
nidad.

Es que la lucha contra la co-
rrupción no solo es un asunto le-
gal o político, sino también una 
cuestión moral que nos concier-
ne a todos; y La Guajira es un 
ejemplo de cómo la corrupción 
puede dañar los fundamentos 
de la sociedad. 

Por eso hago un llamado ur-
gente a la reflexión y al cambio. 
No podemos seguir asumiendo 
la actitud del avestruz, ignoran-
do la realidad que nos rodea.

Enseguida, relaciono una se-
rie de actividades respecto de 
las cuales se queja la gente por-
que perdieron su naturaleza en 
el contexto de la función pública 
y se volvieron negocios:

1. El estado de cosas 
inconstitucionales y el cumpli-
miento de la sentencia T302 se 
volvieron un negocio.

2. La muerte de los niños 
por desnutrición se volvió un ne-
gocio que aprovechan algunos 
líderes.

3. Las ollas comunitarias 
fueron convertidas en un nego-
cio para algunos supuestos líde-
res en La Guajira. ¡Miserables!

4. En La Guajira las IPS in-
dígenas no fueron creadas para 
atender a la comunidad sino 
para que los administradores 
hagan negocios y los niños mue-
ran desnutridos.

5. El agua es un negocio 
de unos pocos insensatos.

6. Algunas autoridades 
tradicionales de La Guajira son 
negociantes y viven como jeques 
árabes con los recursos de las 
comunidades indígenas, porque 
convirtieron a los resguardos in-
dígenas en un negocio familiar.

7. Desde hace varios 
años, el ICBF de La Guajira se 
volvió el negocio de una familia.

8. La rehabilitación de la 
vía La Florida/Cuestecitas la 
convirtieron en un negocio para 
financiar la campaña política de 
octubre pasado.

9. En La Guajira, gobernar 

es un negocio porque las elec-
ciones son un negocio.

10. Algunos líderes socia-
les son negociantes a través 
de fundaciones y asociaciones 
creadas para contratar con las 
alcaldías, gobernación, ICBF y 
UNGRD en La Guajira.

11. Enfermarse y hacerse 
el enfermo es un negocio en La 
Guajira.

12. Algunos congresistas 
de La Guajira son negociantes 
de las gestiones que llevan a 
cabo para aparentar que resuel-
ven los problemas de la gente.

13. Tramitar una cuenta de 
cobro en las entidades públicas 
de La Guajira es un negocio de 
peajes; Pero elegir personeros y 
al director del hospital también 
son un negocio.

14. Los permisos, licencias 
o autorizaciones que se trami-

tan en oficinas 
de los gobier-
nos y corpora-
ciones de La 
Guajira son un 
negocio.

15. Dicen que en La Guajira 
las decisiones judiciales y de los 
órganos de control son un nego-
cio.

16. Los bloqueos en La 
Guajira son un negocio de algu-
nos líderes sociales aparentan-
do resolver los problemas de la 
gente.

17. Los mismos periodistas 
de La Guajira dicen que algunos 
colegas negocian su labor con 
los gobiernos.

18. Algunos diputados y 
concejales negocian en la curul 
extorsionando a las administra-
ciones públicas en La Guajira.

19. El desarrollo energético 
de Colombia lo están impidien-
do algunos líderes de La Guajira 
porque convirtieron la licencia 
previa en una oportunidad de 
negocio. 

20. Definitivamente vivir y 
la vida tienen un precio en La 
Guajira, porque todo es un ne-
gocio en La Guajira.

Y como dijo el filósofo de La 
Junta: "Se las dejo ahí...” @LCol-
menaresR 

¿Para dónde vamos?

Martín Barros Choles 

http://www.twitter.com/lcolmenaresr
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La desaceleración de la eco-
nomía colombiana se debe a una 
combinación de factores internos 
y externos que han impactado 
negativamente en el crecimiento 
económico del país. Algunas de 
las causas principales incluyen 
la disminución de la deman-
da interna, la volatilidad en los 
precios de los commodities, la 
incertidumbre política y social, 
así como la desaceleración eco-
nómica global. Estos elementos 
han generado un ambiente de 
inestabilidad que ha afectado la 
inversión, el consumo y la pro-
ducción en Colombia. Es impor-
tante que el gobierno implemen-
te políticas económicas sólidas 
y estratégicas para estimular el 
crecimiento y la recuperación 
económica en el país.

Los seis sectores que repor-
taron índices negativos en el úl-
timo trimestre en Colombia son 
la industria, el comercio, la cons-
trucción, el sector manufacture-
ro, la industria manufacturera y 
la economía en general. Estos 
sectores han enfrentado desa-
fíos como la disminución de la 
demanda interna, la volatilidad 
en los precios de los commodi-
ties y la desaceleración econó-
mica global, lo que ha impactado 
negativamente en su desempe-
ño, por lo que se requieren im-
plementar medidas estratégicas 
para estimular el crecimiento y la 
recuperación económica en es-
tos sectores y en la economía en 
su conjunto.

El crecimiento económico del 
año 2023 en el mismo trimestre 
del año 2024 fue de 2.3 actual-
mente fue de 0.7 lo que indica 
la desaceleración económica en 
que ha entrado Colombia. La caí-
da en inversión ha sido tan enor-
me debido a las reformas que el 
gobierno ha intentado en sacar 
adelante, tratando de imponer 
decisiones muy fuertes, la caída 
de la inversión ha sido 9% lo que 

demuestra que hay que dejar la 
ideología a un lado y la polariza-
ción política y centrarnos más en 
la economía del país.

El sector de la vivienda en 
Colombia ha experimentado un 
descenso significativa en los úl-
timos tiempos debido a varios 
factores. Entre las razones que 
han contribuido a esta disminu-
ción se encuentran la desacele-
ración económica, la incertidum-
bre política y social, así como la 
volatilidad en los precios de los 
materiales de construcción y la 
financiación. Estos elementos 
han creado un ambiente desa-
fiante para el sector de la vivien-
da, afectando tanto la demanda 
como la oferta en el mercado in-
mobiliario colombiano. La manu-
factura y la vivienda cayeron en 
el 5% gravísimo, con crecimiento 
negativo.

Por lo que es fundamental 
implementar medidas que im-
pulsen la recuperación y el creci-
miento sostenible en este sector 
clave para la economía del país.

Para mejorar el crecimiento 
económico en Colombia, es pri-
mordial implementar políticas y 
medidas que estimulen la inver-
sión, el consumo y la producción 
en diversos sectores clave de la 
economía. Algunas acciones que 
podrían contribuir a este objetivo 
incluyen:

1. Estimular la inversión: Pro-
mover un entorno favorable para 
la inversión privada, tanto nacio-
nal como extranjera, a través de 
incentivos fiscales, simplificación 
de trámites y garantías de segu-
ridad jurídica.

2. Fomentar la innovación y 
el emprendimiento: Apoyar el de-
sarrollo de nuevas tecnologías, 
la creación de startups y la diver-
sificación de la economía hacia 
sectores más innovadores y com-
petitivos.

3. Fortalecer la educación y 
la formación laboral: Invertir en 
la capacitación de la fuerza labo-
ral para mejorar la productividad 
y la empleabilidad de los trabaja-
dores, lo que a su vez impulsará 
el crecimiento económico.

4. Promover la sostenibilidad 
y la diversificación: Impulsar sec-
tores como el turismo, la agroin-
dustria, la economía verde y las 
energías renovables para diver-
sificar la economía y reducir la 

dependencia de sectores tradi-
cionales.

5. Mejorar la infraestructura: 
Invertir en infraestructura física y 
tecnológica para facilitar el trans-
porte de mercancías, la conecti-
vidad digital y el acceso a servi-
cios básicos en todo el país.

Estas son solo algunas de las 
medidas que podrían contribuir a 
mejorar el crecimiento económi-
co en Colombia. Es fundamental 
que las autoridades, el sector 
privado y la sociedad en su con-
junto trabajen de manera colabo-
rativa para impulsar la economía 
y superar los desafíos actuales.

El bajo desempeño en la eje-
cución del plan nacional de de-
sarrollo puede haber contribuido 
a la desaceleración económica 
en Colombia. Este es una herra-
mienta clave para establecer las 
políticas y estrategias que guían 
el crecimiento y desarrollo eco-
nómico de un país a mediano y 
largo plazo. Cuando la ejecución 
de este plan no se realiza de ma-
nera efectiva, puede impactar 
negativamente en la economía 
al no lograr los objetivos plantea-
dos y generar incertidumbre en 
los agentes económicos.

La implementación deficiente 
del plan nacional de desarrollo 
puede llevar a una falta de in-
versión en sectores clave, la au-
sencia de políticas efectivas para 
estimular el crecimiento, la inefi-
ciencia en la asignación de re-
cursos y la falta de cumplimiento 
de metas económicas y sociales. 
Todo esto puede contribuir a la 
desaceleración económica y a 
la inestabilidad en el panorama 
económico del país.

Es sustancial que el gobierno 
y las autoridades competentes 
supervisen y evalúen de cerca 
la ejecución del plan nacional 
de desarrollo, identifiquen posi-

bles obstáculos y tomen medi-
das correctivas para garantizar 
su efectiva implementación. De 
esta manera, se puede impulsar 
el crecimiento económico y pro-
mover el desarrollo sostenible en 
Colombia.

Sin duda, la acción del go-
bierno juega un papel fundamen-
tal en el impulso del crecimiento 
económico de un país. Es crucial 
que las autoridades implemen-
ten políticas efectivas y estraté-
gicas que estimulen la inversión, 
fomenten la creación de empleo 
y promuevan la productividad en 
diversos sectores clave de la eco-
nomía colombiana.

En cuanto a la retórica del 
presidente, es importante que 
las declaraciones y discursos se 
traduzcan en acciones concretas 
y medidas tangibles que benefi-
cien a la población y al desarro-
llo económico del país. La cohe-
rencia entre las palabras y las 
acciones es fundamental para 
generar confianza y credibilidad 
tanto en el ámbito nacional como 
internacional.

Se hace indispensable que 
el gobierno demuestre un com-
promiso real con el crecimiento 
económico, la estabilidad finan-
ciera y el bienestar social de los 
ciudadanos, evitando caer en 
discursos vacíos o promesas in-
cumplidas. La transparencia, la 
eficiencia y la responsabilidad en 
la gestión de los recursos públi-
cos son pilares fundamentales 
para garantizar un ambiente pro-
picio para la inversión y el desa-
rrollo sostenible en Colombia.

Esperemos que las autorida-
des tomen en consideración es-
tas preocupaciones y trabajen de 
manera proactiva para impulsar 
la economía colombiana y mejo-
rar las condiciones de vida de la 
población.

Para aquellos que hemos escu-
chado sobre la Fiscalía General de 
la Nación, que hemos tenido respe-
to por una institución quizás la más 
poderosa después de la presidencia 
de la república, que hemos tenido la 
oportunidad de revisar su creación 
y de observar los grandes avances 
en la lucha contra la criminalidad 
en todos sus campos en Colombia, 
que ha tenido diversos Fiscales, al-
gunos controversiales, otros juristas 
de alto reconocimiento académico 
y político, es importante en esta 
columna mostrar cuales serán los 
grandes retos de la nueva Fiscal 
General de la Nación, y en especial 
como debería ser el proceder que 
mi juicio se debería tener para orga-
nizar estratégicamente la entidad, 
y con ello garantizar mayor efecti-
vidad en la línea investigativa y por 
ende se puedan garantizar a los 
ciudadanos una cumplida y eficaz 
administración de justicia.

Si revisamos el estilo de mu-
chos de los que han ostentado el 
cargo de fiscal general de la nación, 
podemos concluir que algunos le 
han apuntado a desconcentrar a 
la entidad Territorialmente, en el 
entendido de fortalecer la lucha de 
la criminalidad en sus campos en 
el respectivo territorio, otros le han 
apuntado más a la articulación y lu-
cha internacional contra el crimen, 
otros han implementado grandes 
estrategias o programas en la lucha 
contra la Corrupción, , en el caso de 
la Doctora LUZ ADRIANA CAMARGO, 
quien se ha desempeñado como 
Fiscal delegada ante la Corte y Ma-

gistrada Auxiliar de la Sala de Ca-
sación Penal de la Corte Suprema 
de Justicia, con alta experiencia en 
Derecho Penal, asume el cargo en 
momentos difíciles donde los altos 
índices de comisión de muchos de-
litos han aumentado grandemente 
en los últimos años en Colombia 
como por ejemplo: Extorciones, ho-
micidios, delitos sexuales, hurtos, 
feminicidios, entre otros. 

Para referirme a la postura de la 
nueva Fiscal General de la Nación, 
quien ha demostrado con su tra-
yectoria profesional ser una mujer 
que ha escalado profesionalmente 
y de tener una visión amplia de lo 
que es la fiscalía general de la na-
ción desde lo Local a lo Nacional, 
es importante reconocer que desde 
la misma posesión y en pocos días 
se tomaron decisiones quizás nun-
ca antes vistas o por lo menos no 
se hicieron visibles en poco tiempo 
después de la posesión de un Fiscal 
General de la Nación, tal es el caso 
del cambio del cambio de Vicefiscal 
General de la Nación, un Abogado 
experto en derecho penal, los di-
rectores seccional de fiscalía en los 
Departamentos,  encargando a los 
distintos funcionarios de carrera 
administrativa para su desempeño, 
cambios en la cúpula de los cargos 
de mayor confianza e importancia 

cercanos a la Fiscal, como lo son los 
Fiscales Delegados ante la Sala Pe-
nal de la Corte Suprema de Justicia, 
auxiliares y Directores Nacionales 
Especializados contra la Corrup-
ción, Seguridad ciudadana y demás.  
Cambios estos que buscan muy se-
guramente contar con el talento hu-
mano calificado y especializado en 
conocimientos del derecho penal 
para la eficiente y calificada toma 
de decisiones importantes en casos 
emblemáticos, y demás decisiones 
trascendentales para el país en la 
lucha contra la criminalidad en sus 
distintas modalidades.  

Para lograr este objetivo la 
Fiscal General de la Nación, debe 
apuntar a seguir fortaleciendo cada 

una de las Direcciones Secciona-
les del país, en cuanto a conocer 
cada uno de los diagnósticos de la 
problemática de la criminalidad en 
cada uno de los sectores, que es 
donde realmente se conoce la ma-
yoría de la comisión de los delitos 
en los territorios, para ello es impor-
tante que  la nueva Fiscal General 
de la Nación en articulación de la 
Dirección Ejecutiva de la Rama Ju-
dicial, altas Cortes apunten a la am-
pliación y digitalización del Sistema 
Penal Acusatorio, contando con las 
debidas herramientas tecnológicas 
para el fortalecimiento y luchar du-
ramente contra la criminalidad, en-
tendiendo este con la realización de 
convenios de cooperación interna-

cional para  fortalecer el análisis de 
la criminalidad en todos los rinco-
nes de Colombia, principalmente en 
la posibilidad de plantear una nueva 
ruta de atención de las víctimas, e 
incluso presentando proyecto de ley 
al congreso para modificar el Códi-
go penal colombiano y aumentar las 
penas en ciertos delitos, crear una 
gran Dirección Nacional de preven-
ción del Delito, que si bien podría 
pensarse que solo la Fiscalía debe 
investigar, debemos ampliar su eje 
misional para poder evitar la san-
ción del delito, ampliar el número 
de cargos de Fiscales Delegados 
ante la Corte, así como los Fiscales 
Delegados ante el Tribunal, refor-
mar o modificar la estructura del 
Cuerpo Técnico de Investigación, 
para garantizar la efectividad en 
las líneas de investigación, robus-
tecer mayor su planta de Personal 
con una nueva ruta para garantizar 
la atención a víctimas; darle mayor 
autonomía a los Directores Seccio-
nales para priorizar las investigacio-
nes que sean manejadas en sus de-
partamentos, proyectar los nuevos 
indicadores de gestión adentro de 
la Fiscalía enfocados a la particula-
ridad de cada uno de los sectores 
que se piensen medir.

Para concluir la nueva Fiscal 
General debe tomar decisiones a 
corto, mediano y largo plazo con 
independencia absoluta, en la lu-
cha contra la criminalidad, por ello 
y con su experiencia esperamos lo-
grar grandes resultados, para que 
tengamos una Fiscalía generando 
resultados contundentes.

La desacelaración económica

Grandes retos de la nueva Fiscal General de la Nación

Hernán Baquero Bracho

Leandro A. Sampayo Vergara

Luz Adriana Camargo, Nueva fiscal General de Colombia.
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El alcalde de Maicao, Miguel 
Felipe Aragón, le sigue apostan-
do a la seguridad vial en el muni-
cipio y los corregimientos.

Por ello, desde el Tránsito de 
Maicao se adelanta la construc-
ción y formulación del Plan Local 
de Seguridad Vial del municipio 
de Maicao.

Esto se estuvo realizando 
este martes 21 de mayo en un 
encuentro que contó con la pre-
sencia de entidades como la Di-
rección de Tránsito, Policía Na-
cional, Secretaría de Gobierno, 
Ministerio de Transporte, Geren-
te de Centrama.

Al igual que también parti-
ciparon los representantes de 
agremiaciones transportistas, 
presidentes de las Juntas de Ac-

ción Comunal y Rectores de las 
Instituciones Educativas.

El gobierno municipal busca 
consolidar este Plan Local de 

Seguridad Vial en Maicao para 
reducir los accidentes de trán-
sito en zona urbana y rural del 
municipio fronterizo.

Asimismo, para mejorar la 
movilidad y prevenir accidentes 
de tránsito en entornos educa-
tivos de la población maicaera.

Meteoguajira ha emitido 
un nuevo pronóstico 
que advierte sobre un 

incremento significativo en las 
lluvias para la región de La Gua-
jira, anticipando un aumento del 
50% en los volúmenes de preci-
pitación durante las últimas se-
manas de mayo y las primeras 
de junio. 

Esta situación se debe a la 
combinación de varios siste-
mas de mal tiempo, incluyen-
do la interacción de la Zona de 

Confluencia Intertropical con 
un sistema de Baja Presión y la 
presencia de una Vaguada en el 
Mar Caribe.

Se espera que las lluvias 
sean de variada intensidad, 
acompañadas de descargas 
eléctricas, especialmente en las 
tardes y noches. Este fenómeno 
meteorológico incidirá en todo 
el departamento de La Guajira, 
aumentando la intensidad a me-
dida que nos acercamos al inicio 
oficial de la temporada de hura-

canes el 1 de junio.
La Administración Oceano-

gráfica y Atmosférica (NOAA) y el 
Centro Nacional de Huracanes 
de Miami están a punto de emi-
tir su pronóstico oficial, lo que 
podría indicar una temporada 
de huracanes particularmen-
te activa, con potencial para 
romper récords. Se insta a los 
residentes a tomar las precau-
ciones necesarias y prepararse 
adecuadamente para enfrentar 
estos desafíos climáticos.

En un emotivo acto de con-
memoración, el Grupo de Ca-
ballería Blindado Mediano “Gr. 
Gustavo Matamoros D’Costa”, 
perteneciente a la Décima Bri-
gada Blindada del Ejército Na-
cional, en colaboración con la 
administración municipal de 
Maicao, realizó una Ofrenda 
Floral en homenaje al décimo 

segundo aniversario del falle-
cimiento de los héroes de la 
Majayura. Este tributo se llevó 
a cabo para honrar la memoria 
de los soldados que sacrifica-
ron sus vidas el 21 de mayo de 
2012, defendiendo la patria.

La ceremonia, que tuvo lu-
gar para asegurar que el valor y 
sacrificio de estos soldados no 

sea olvidado, rindió homenaje 
a los héroes: Subteniente Jorge 
Andrés Puerto Moreno, Cabo Pri-
mero Juan Rojas Ayala, y los Sol-
dados Profesionales Juan David 
Botina Martínez, Julián Andrés 
Buitrago Correa, Rubén Darío 
Castellanos Camacho, Andrés 

Felipe Cardona Venera, Germán 
Eduardo Córdoba Mosquera, 
Harrison Delber Campo, Jaider 
Javier Vertel Warnes, Víctor Nar-
váez Pinchao, Mario Quiñonez 
Sierra, y José Faustino Raquira 
Cardenal.

El acto sirvió como un recor-

datorio de sus contribuciones y 
un reconocimiento a su bravu-
ra y dedicación, manteniendo 
viva su memoria en la comuni-
dad. Honor y gloria para estos 
soldados, cuyo legado continúa 
inspirando a las futuras genera-
ciones.

A la edad de 57 años y mien-
tras jugaba un partido de te-
nis con amigos, el cantautor 

Omar Geles sufrió un paro cardio-
rrespiratorio que le causó la muer-
te.

Según fuentes cercanas, Omar 
empezó a sentirse mal en medio 
del juego; de inmediato, sus com-

pañeros lo llevaron a la clínica 
Erasmo de Valledupar, donde se 
confirmó su deceso.

Esta noticia ha causado con-
moción en Valledupar y en todo 
Colombia, pues resulta increíble 
que el grande Omar Geles haya fa-
llecido de manera repentina.

Es de recordar que, hace un 

poco más de 20 días, Geles sufrió 
quebrantos de salud en Estados 
Unidos, donde cumplía con unas 
presentaciones.

El folclor vallenato ha perdido 
a un grande, uno de los composi-
tores más exitosos del género, un 
gran intérprete y un gran ser huma-
no. Paz en su tumba.

Para implementarlo en la zona urbana y rural

Alcaldía de Maicao avanza con la construcción y formulación 
del Plan Local de Seguridad Vial

Aumentarán las lluvias en lo que resta de mayo y las primeras 
semanas de junio: Meteoguajira

Conmemoración del décimo segundo aniversario de los Héroes 
de la Majayura en Maicao

Luto en el vallenato, falleció 
un grande: Omar Geles

Este tributo mantiene viva la memoria y el legado de los soldados caídos el 21 
de mayo de 2012.
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Los fuertes vientos que se 
registraron el pasado lunes en 
la ciudad de Riohacha dejaron 
varios árboles caídos y además 
daños en las estructuras de los 
techos de varias viviendas.

Uno de los árboles que cedió 

se encuentra en el sector de la 
carrera 7H con calle 27, entre 
los barrios Entrerios y Bocagran-
de.

“Milagrosamente no venían 
vehículos y personas, el es-
truendo fue muy fuerte cuando 

cedió el árbol”, dijo un residente 
de esta zona de la ciudad.

De igual manera, en la comu-
na diez de Riohacha, se produjo 
también la caída de un pesado 
árbol, el cual está obstaculizan-
do la importante vía que comu-

nica desde el sector de El Divi-
divi hacia la zona urbana de la 
capital de La Guajira.

Al respecto, la directora de-
partamental de Gestión y Pre-
vención del Riesgo y Desastre, 
Stefanny Atencia, sostuvo que 

están adelantando reconoci-
miento en las zonas afectadas.

Estas acciones se vienen 
realizando de manera articula-
da con la directora municipal de 
UNGRD del Distrito, Shirly Igua-
rán.

La Policía Nacional decomisó 
una tortuga marina y capturó a 
la persona que la transporta-
ba en un vehículo particular en 
la vía Riohacha - Santa Marta, 
Troncal del Caribe.

Según las autoridades, du-
rante las labores de patrullaje 
por la zona, se detuvo al auto-
motor y cuando hicieron el regis-
tro encontraron el animal en el 
baúl.

Los uniformados procedie-
ron a leerle sus derechos y a 
materializar su captura por la 
violación al artículo 328 del Có-
digo Penal, referente al ‘aprove-
chamiento ilícito de los recursos 
naturales renovables’, modifica-
do por la ley 2111 de 2021.

Corpoguajira informó que el 
ejemplar corresponde a la es-
pecie tortuga verde (Chelonia 

mydas), la cual se encuentra cla-
sificada como ‘En Peligro’ (EN) y 
una de sus principales amena-

zas es la caza indiscriminada 
para consumo de su carne y sus 
huevos.

Luego de ser valorara por es-
pecialistas de la autoridad am-
biental, la tortuga fue liberada 
en las playas de Riohacha, en 

el sector del Valle de los Cangre-
jos.

“Agradecemos el trabajo 
realizado por la Policía Nacional 
para la conservación de la flora 
y fauna del departamento”, dijo 
la Corporación.

La delegación de La Guaji-
ra se alzó con la medalla 
de bronce en el Campeo-
nato Nacional de Ajedrez 

categoría Sub-16 Femenino, ce-
lebrado del 10 al 13 de mayo en 
Santa Marta.

Las talentosas ajedrecistas 
María Camila Tamara Zedan y 
Samantha Torres Caballero del 
Club de Ajedrez Mate Plus de 
Riohacha fueron las protagonis-
tas de este logro, sumando un 
total de 8,5 puntos.

El campeonato reunió a 20 
ligas de diferentes regiones del 
país, con una participación total 
de 189 jugadores, lo que hace 

aún más significativo el tercer lu-
gar obtenido por La Guajira solo 
por detrás de la Liga del Valle y 
Tolima que tienen presupuestos 
por encima de dos mil millones 
de pesos.

Se destaca de La Guajira 
que logra el podido por encima 
de potencias nacionales como 
lo son Bolívar, Antioquia, Cun-
dinamarca, Bogotá y Boyacá, 
todas estas ligas cuentan con 
recursos para todo el proceso 
formativo y competitivo durante 
el año.

Este resultado no solo des-
taca el talento y la dedicación 
de las jóvenes deportistas, sino 

también el esfuerzo y el apoyo 
de la liga de ajedrez de la gua-
jira en cabeza de su presidente 
Cesar Gómez Rojas y de su en-
trenador Dainer García Meza y 
familias.

María Camila Tamara Zedan 
y Samantha Torres Caballero 
demostraron su habilidad y es-
trategia en cada partida, en-
frentándose a algunas de las 
mejores ajedrecistas del país en 

su categoría. Su desempeño ha 
sido motivo de orgullo para La 
Guajira, que ha visto en ellas un 
ejemplo de perseverancia y ex-
celencia.

A pesar de no contar para 
este evento con el importante 
apoyo del IDDG en vista que el 
recurso no se pudo obtener a 
tiempo, la liga a través de es-
trategias y actividades profondo 
pudo apoyar la iniciativa econó-

micamente al igual que los pa-
dres de cada niño que represen-
tó a La Guajira.

En total la delegación contó 
con 9 niños deportistas.

"El éxito en este campeonato 
subraya la importancia del aje-
drez en el desarrollo intelectual 
y competitivo de los jóvenes, y 
resalta el crecimiento y la con-
solidación de La Guajira como 
una potencia emergente en el 
ámbito del ajedrez nacional des-
pués de obtener un 5to lugar en 
los pasados juegos nacionales 
Carlos Lleras Restrepo de Pe-
reira en noviembre del 2023". 
Menciona César Gómez, presi-
dente de la Liga de Ajedrez de 
La Guajira.

"Celebramos este triunfo, 
reconociendo el esfuerzo y la 
dedicación de María Camila y 
Samantha, quienes con su me-
dalla de bronce han dejado una 
huella indeleble en la historia 
deportiva de la región. Este lo-
gro sirve como inspiración para 
futuras generaciones de ajedre-
cistas y refuerza el compromiso 
de seguir fomentando el ajedrez 
en nuestro departamento" afir-
mó Yessid Peñuela, Director del 
Club de Ajedrez Mate Plus.

En la carrera 7H con calle 27 y en la comuna diez

Clasificada como ‘En Peligro’

Fuertes vientos en Riohacha ocasionaron la caída de varios 
árboles

Autoridades decomisan tortuga marina que era transportada 
a bordo de vehículo en la Troncal del Caribe

La Guajira Brilla con Medalla de Bronce en Campeonato 
Nacional de Ajedrez Sub-16 Femenino

La Policía Nacional decomisa una tortuga verde en peligro y captura al infrac-
tor en la Troncal del Caribe.

El ejemplar fue liberado en las playas de Riohacha tras valoración de Corpo-
guajira.

María Camila Tamara Zedan y Samantha Torres Caballero del Club de Ajedrez 
Mate Plus de Riohacha ganan la medalla de bronce en el Campeonato Nacio-
nal de Ajedrez Sub-16 Femenino, destacando el talento ajedrecístico de La 
Guajira.

http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
http://www.twitter.com/guajiranews
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Un total de 18 niños resulta-
ron afectados por un ataque de 
abejas africanizadas en una ins-
titución educativa del municipio 
de Albania.

Los estudiantes se encontra-
ban dando clases en la institu-
ción educativa Utpurai, cuando 
fueron atacados por las abejas.

Los 18 estudiantes fueron 
socorridos y trasladados a dis-
tintos centros médicos del muni-

cipio de Albania para su respec-
tiva atención.

Al parecer las abejas se en-
contraban cerca a la institución 
educativa en un enjambre de un 
árbol.

Hay que indicar que esta si-
tuación había sido denunciada 
por parte de los padres de fa-
milia de la institución educativa, 
quienes exigían a los organis-
mos de socorro que retiraran el 

enjambre y así de esta manera 
evitar un ataque, como en efec-
to, sucedió.

“Le hemos hecho el llamado 
a la Secretaría de Educación 
para que presten atención y qui-
ten esos enjambres de abejas 
peligrosas que ponen en riesgo 
la vida de nuestros alumnos, la 
nuestra y de todo el que pase 
por el lugar. No hemos sido es-
cuchados, ni siquiera han lle-

gado a darse cuenta de lo que 
pasó. Preocupante”, aseguró un 
docente.

Al igual que indicaron los pa-
dres de familia que “creemos 
que nuestros hijos están segu-
ros en sus colegios, pero no es 
así. Hoy gracias a Dios nada 
pasó a mayores, pero esto se 
tiene que evitar. Estamos preo-
cupados y pedimos que se solu-
cionen estas problemáticas”.

Toca cada uno para
seguirnos y unirte a nuestro

círculo informativo.

Nuestros botones 
interactivos

Corpoguajira realizó en los 
municipios de San Juan del Ce-
sar, Urumita, Fonseca, Barran-
cas, Hatonuevo, Dibulla y Rioha-
cha, la socialización del proyecto 
0051 de 2024.

El fin de este es la implemen-
tación de acciones de formula-
ción y ejecución de los Proyec-
tos Ciudadanos de Educación 
Ambiental (PROCEDAS).

Se contó con la participación 
de la Red de Vigías Ambientales, 
la cual espera lograr su fortaleci-
miento y continuar con su labor 
de apoyo en temas de educa-
ción y gestión ambiental.

Además, informó la máxima 
entidad ambiental de La Guajira 
que “se espera ampliar sus co-
nocimientos en la formulación 
de los PROCEDAS, para que 

sigan siendo los actores princi-
pales en la solución de los con-
flictos ambientales en sus terri-
torios”.

Estas acciones son direc-
cionadas por Samuel Lanao 
Robles, encargado de la Corpo-
ración Autónoma Regional de 
La Guajira, con el objetivo de la 
preservación del medio ambien-
te en el territorio.

Debido al mal estado en el 
que se encontraban las vallas 
metálicas de contención del 
público, se ha realizado la repa-

ración y mantenimiento a estos 
bienes del municipio de Villa-
nueva.

Se conoció que estas vallas, 

fundamentales para la seguri-
dad de los eventos y espectácu-
los, ya están listas y en perfec-
tas condiciones para proteger a 
nuestra comunidad.

La reparación y manteni-
miento de las vallas estuvo a 
cargo de la alcaldesa de Villa-

nueva, Cielomar Peñaloza de 
Lacouture.  

“Desde la Alcaldía Munici-
pal, informamos que podrán 
tramitar su uso a través de la 
Secretaría de Gobierno, y se in-
vita a hacer buen uso de ellas 
para el disfrute seguro de todos 

los eventos que se presenten en 
Villanueva”, afirmó la alcaldía de 
Villanueva.

La Policía Nacional de Villa-
nueva estuvo presente en este 
acto de entrega de las vallas ya 
con las reparaciones y manteni-
miento.

En San Juan del Cesar, Urumita, Fonseca, Barrancas, Hatonuevo, Dibulla y Riohacha

Fundamentales para la seguridad de los eventos y espectáculos

Corpoguajira avanza en la conformación de los Proyectos 
Ciudadanos de Educación Ambiental (PROCEDAS)

Autoridades de Villanueva realizaron reparación y mantenimiento 
de vallas metálicas de contención del público

Padres de familia había denunciado la situación ante la Secretaría de Educación Municipal

Un total de 18 estudiantes de colegio de Albania 
resultaron afectados por ataque de abejas
africanizadas

La alcaldesa de Villanueva, Cielomar Peñaloza de Lacouture, junto con la Poli-
cía Nacional, entrega las vallas metálicas de contención reparadas y manteni-
das para garantizar la seguridad en los eventos y espectáculos del municipio.

En Albania, 18 niños fueron trasladados a centros médicos tras ser atacados por abejas africanizadas en la institución educativa Utpurai.

http://www.twitter.com/guajiranews
http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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Uniguajira lideró el primer simposio 
internacional del cuidado integral en 

enfermería

a Universidad de La Guajira 
por medio de la Facultad de 
Ciencias de la Salud realizó 

el I Simposio internacional del 
cuidado integral en enfermería: 
perspectivas innovadoras y 
culturales en La Guajira, con el fin 
de actualizar conocimientos y 
sensibilizar al talento humano en 
salud.

La jornada abordó el rol de los 
enfermeros en el cuidado 
asistencial, educativo, 
administrativo e investigativo, a 
través de sesiones de discusión y 
conferencias orientadas por 
ponentes nacionales e 
internacionales, que le 
permitieron a los profesionales de 
salud compartir desafíos, 
innovaciones y soluciones en su 
campo.

Además, se resaltó la importancia 
de la humanización cultural para 
orientar la atención de la 
enfermería hacia las comunidades 
vulnerables y la aplicación de 
modelos y postulados de la 
profesión en asistencia de salud 
que brinda en la región, para 
señalar la relevancia de integrar 
conocimientos teóricos en 
contextos concretos para 

potenciar la calidad y efectividad 
del cuidado brindado.

“La cultura es de vital 
importancia en la práctica de la 
enfermería, ya
que proporciona pautas de 
cuidado que benefician tanto al 
profesional de salud como a los 
pacientes, teniendo en cuenta 
que enriquece el ejercicio 
profesional al exponer a los 
enfermeros a las diversas 
costumbres de las personas a las 
que atiende y así mismo, permite 
que los pacientes establezcan 
límites y negociaciones para que 
se entienda su cultura. 

Igualmente, fomenta el respeto 
mutuo y contribuye a eliminar o 
negociar prácticas que puedan 
resultar perjudiciales para la 
salud de las personas”, precisó la 
docente de la Universidad de la 
Sabana, Angélica Ospino 
Romero.

Este encuentro marcó un avance 
en la capacitación del personal de
enfermería, con el que se espera 
fortalecer las capacidades de los
profesionales de la salud a través 
del intercambio de 
conocimientos innovadores y 

L
prácticas culturalmente adaptadas 
en el departamento y la región 
aseguró la decana de la Facultad de 
Ciencias de la Salud Martha Cecilia 
Mulato Mejia.

“Estos espacios son importantes, ya 
que propicia que los profesionales y 
estudiantes en nuestro 
departamento se mantengan 
actualizados en todas las 
experiencias y actualizaciones de 
enfermería a nivel nacional e 

internacional. 

Esto nos permite replantear 
nuestras prácticas de cuidado, y 
puede enriquecer nuestra 
formación desde diferentes perfiles 
como educación, asistencia, 
investigación e innovación”, afirmó 
la directora del programa de 
Enfermería,Mariluz Uribe Orrego.

La jornada contó con la presencia 
de mas 230 participantes 

integrados por estudiantes, 
docentes, directivos, Clínica 
Maicao, Clinivida y Salud, Closter 
Pharma, Hospital Nuestra 
Señora de los Remedios, Ips 
Palaima, Clínica Asocabildos, 
Clínica Renacer, IPS Anouta 
Wakuaipa, Innovaciones 
Quirúrgicas, Clínica Anashiwaya, 
Asociación Colombiana de 
Facultades de Enfermería 
(ACOFAEN) y la Universidad de 
la Sabana.. 

Asistentes al I Simposio Internacional del cuidado integral en enfermería.

Inscripciones

PosgradoPosgrado
2024-2

...........

....1 de junio

......

abiertas hasta el

· www.uniguajira.edu.co
· posgrados@uniguajira.edu.co

Mayor información
............. 320 685 1016 ...........
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Según las estadísticas reco-
piladas por el Colegio Nacional 
de Notarios, en el primer trimes-
tre del 2023, 2.133 parejas se 
han separado, lo que significa 
que en promedio 28 parejas 
se divorcian cada día y 1 cada 
hora. La primera de las causas 
más comunes de separaciones 
se debe a problemas de comu-
nicación efectiva entre la pareja.

Por esto, Jessika Perdomo, 
psicóloga y coach experta en 
el control de la ira, dictará una 
conferencia gratuita, el próximo 
28 de mayo a las 6 pm, en el 
siguiente link de inscripciones: 
Comunicación efectiva con la 
pareja

De acuerdo con la psicólo-
ga y coach experta en el con-
trol de ataques de ira, Jessika 
Perdomo, las principales reco-
mendaciones para lograr que tu 
pareja te escuche y entienda sin 
gritos, ni manipulaciones son: 

1. Tener un objetivo claro, 
“hablar sobre el tema” no es 
un objetivo, el conflicto siempre 
debe utilizarse para profundizar, 
fortalecer e incrementar la co-
nexión emocional y por eso es 
fundamental mantener el respe-
to y la empatía, en el momento 
en que esto se pierde, hay que 
parar. 

2. Aprender a controlar y 
modular tu voz en tono y volu-
men, según estudios del Institu-
to Gottman: “el tono por el que 
la mujer inicia la conversación, 
puede predecir el desinterés o la 
irritabilidad de parte de su pare-
ja”. 

3. Debemos ser hiper-es-
pecíficos enfocándonos en un 
tema a la vez, y sólo uno, expre-
sar lo que se observó y a conti-
nuación compartir lo que quere-
mos conseguir para la próxima 
vez sin atacar, menospreciar o 
etiquetar a nuestra pareja.

4. Evitar hablar como si 
fuéramos una autoridad o tuvie-
ras la razón, el 70% de los pro-
blemas de pareja son irresolu-
bles, por lo que la pregunta que 
siempre le hago a mis clientes 
es: ¿Es esta la persona con la 
que quiero resolver problemas 
el resto de mi vida? y ¿Cómo nos 
mantenemos como un equipo a 
través del conflicto?

5. Por último, debemos 
aprender a escuchar.  Ser capaz 
de escuchar “cualquier cosa” y 
no tomarlo de manera personal 
es el máximo nivel de evolución 
humana. Por esto, se debe en-
trenar el cuerpo (regular el sis-
tema nervioso), para que no dis-
pare reacciones físicas, cuando 
alguien nos dice algo que no 
esperábamos escuchar.

De acuerdo con esto, debe-
mos conocer nuestro lenguaje 
corporal y el de nuestra pareja, 
para detectar a tiempo qué ges-
tos, palabras, tono o volumen, le 
hace estresarse durante las dis-
cusiones y trabajar en ello para 
mejorar la comunicación.

Jessika Perdomo, psicóloga 
y coach experta en el control 
de ataques de ira, nos explica 
que “debemos tener en cuenta 
el resultado que deseamos al 

comunicarnos de manera efec-
tiva y asertiva, no podemos ini-
ciar conversaciones para termi-
nar la pelea con nuestra pareja, 
cuando lo que realmente quere-
mos es acercarnos  a él.  

Por esto, hay que ser estraté-
gico y curioso, para encontrar en 
qué cosas realmente estamos 
de acuerdo y ser desapegados, 
en la medida de no tomar nada 
personal, es decir, que nuestra 
comunicación sea un “intercam-
bio de información,” en lugar de 
hablar sobre. 

Este pequeño cambio en tu 
vocabulario como decir “Quiero 
intercambiar información conti-
go acerca de” en lugar de “tene-
mos que hablar”, son muy útiles 
para mantener la mente abierta 
y receptiva y tu cuerpo tranquilo, 
relajado y en control”. 

Los humanos detectamos 
inconscientemente cuando al-
guien nos habla en un tono 
desdeñoso, arrogante o condes-
cendiente, y es por esto, que re-
chazamos, atacamos o huimos 
cuando nuestra pareja intenta 
comunicarse con nosotros de 
esta manera, básicamente el ce-
rebro bloquea la capacidad de 
resolver conflicto y entramos en 
modo defensa y esa es la razón 

por la que un pequeño reclamo 
por una “tontería” puede desen-
cadenar un ataque de ira. 

Muchas veces, esta mane-
ra de comunicarnos la hemos 
aprendido desde casa y nos 
cuesta entender que, cada per-
sona está en su propio cuerpo 
y está viviendo su propia expe-
riencia emocional, por esto, no 
todos piensan de la misma ma-
nera que yo, ni lo entienden así.

“Por esto, en algunas ocasio-
nes pensamos que tal vez nues-
tra madre nos trataba como 
tontos, y así tendemos a hacerlo 
con nuestras parejas sin darnos 
cuenta, y esto no es saludable, 
porque no todos somos igua-
les, ni pensamos de la misma 
manera, ni nuestra mamá tenía 
siempre la razón, por esto, por 
mucho conocimiento que tenga-
mos, no podemos determinar lo 
que es  mejor para los demás, y 
cuando tengo una opinión sobre 
su vida, me debo repetir, que 
“esto no es de mi incumbencia” 
y concentrar mi energía en mí 
mismo”, explicó Jessika Perdo-
mo, psicóloga y coach experta 
en el control de ataques de ira.

Si quieres aprender a rela-
cionarte de una mejor manera 
con tu pareja e hijos, sin gritos, 
sin perseguir, sin manipular y 
controlar tus reacciones emocio-
nales durante las discusiones, 
conéctate de manera gratuita 
a la conferencia virtual gratuita, 
martes 28 de mayo de 2024 a 
las 6 pm: Comunicación efectiva 
con la pareja

Perfil
Jessika Perdomo es psicólo-

ga y coach experta en el control 
de la ira y en su Programa Inten-
sivo de Inteligencia Emocional,   
ayuda a profesionales que tie-
nen ataques de ira con su pare-
ja a controlarlos en sólo 30 días, 
utilizando su fórmula exclusiva 
de Frenos Mentales y Terapia de 
Resolución Rápida. Puedes en-
contrar todas las herramientas y 
lo que necesitas para controlar 
la ira en su podcast “Cómo Con-
trolar la IRA”  

¿Grita, persigue o manipula para sentirse escuchado? 

Conferencia virtual gratuita: Claves para que tu pareja 
te escuche y te entienda

Coach: Jessika Perdomo

Una experta explica que aprender a escuchar y tener un objetivo claro al hablar son puntos importantes.

La mala comunicación es uno de los factores que lleva a las separaciones.
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Dos manifestaciones de 
reclamación se regis-
traron en la mañana de 
ayer lunes 20 de mayo 

en La Guajira: una por los re-
presentantes Lgtbi y otra por un 
grupo indígena.

En Riohacha la comunidad 
diversa se apostó en la entrada 
de la Alcaldía, exigiendo ser es-
cuchados por los funcionarios 
de la administración distrital.

Los miembros Lgtbi asegu-
raban que el alcalde Genaro 
Redondo Choles, ha rechazado 
atenderlos, además que se apro-
bó una proyección presupuestal 

que no fue analizada con ellos.
Por su parte, los habitantes 

del sector La Paz, entrada de 
Maicao, bloquearon la carretera 
Troncal del Caribe, requiriendo 

la pronta atención del Instituto 
Colombiano de Bienestar Fami-
liar, Icbf.

Se conoció que los manifes-
tantes pedían el programa de 

la primera infancia, que corres-
ponde a la entidad, el mismo 
que este año se encuentra sin 
funcionar adecuadamente.

Al mismo tiempo, se conoció 

que el cierre de la vía duró apro-
ximadamente 40 minutos, que 
finalizó con la llegada de fun-
cionarios del Icbf y dialogaron 
sobre el tema.

Durante un allanamiento fue 
arrestado uno de los que apare-
cen en el cartel de los más bus-
cados, quien tenía un fusil, una 
pistola y un revólver, con abun-
dante munición.

Esta diligencia judicial se eje-
cutó en las últimas horas, contra 
un inmueble, ubicado en el área 
rural del municipio Uribia, en ju-
risdicción de la Alta Guajira.

La intervención fue adelanta-

da por la Seccional de Investiga-
ción Criminal, Sijin, el Grupo de 
Operaciones Especiales, Goes 
de la Policía Nacional, en coordi-
nación con el Ejército Nacional.

En el operativo fue captura-
do Raúl González Ipuana, incau-
tándole un fusil, una pistola, un 
revólver, dos proveedores y 23 
cartuchos de diferentes cali-
bres.

Al llegar a la propiedad, las 
autoridades hicieron efectiva 
una orden judicial vigente por el 
delito de homicidio agravado, le-
yéndole los derechos como per-
sona detenida.

González Ipuana está involu-
crado en el homicidio, con arma 
de fuego de Rogelio Ipuana, ocu-
rrido el 28 de enero de 2023, en 
el kilómetro 108, de la vía que 
conduce de Uribia a Puerto Bo-
lívar.

Dos ciudadanos pedidos 
en extradición fueron 
capturados, quienes se 
encontraban habitando 

en La Guajira y de inmediato los 
condujeron a Bogotá, para en-
viarlo al país solicitante.

Los hombres son conocidos 
con los alias de Pilo y Pacho y 
fueron aprehendidos en el mar-
co de una operación de coope-
ración internacional.

El procedimiento judicial fue 
adelantado por integrantes de 

la Seccional de Investigación 
Criminal, Sijin de la Policía Na-
cional, después de ubicar a los 

extranjeros requeridos.
La actuación fue ejecuta-

da en Riohacha, notificando 

la orden judicial a Carlos Anto-
nio López Centeno, alias Pilo, y 
Francisco Javier Piña Leal, alias 

Pacho, de nacionalidad venezo-
lana.

Ellos eran buscados en el ve-
cino país por los delitos de homi-
cidio calificado con alevosía por 
motivo fútil e innoble, homicidio 
calificado en grado de frustra-
ción y fuga de detenido.

Alias Pilo y Pacho fueron en-
tregados a funcionarios de la In-
terpol, quienes inmediatamente 
los trasladaron a la capital de 
Colombia para dar inicio al pro-
ceso de extradición.

Dos centros de acopios ile-
gales de combustibles fueron 
desmantelados por el Ejército 
Nacional en La Guajira, donde 
decomisaron 2.500 galones de 
gasolina.

La labor fue ejecutada por 
el Grupo de Caballería Blindado 
Mediano Matamoros, quienes le 
entregaron lo incautado para su 
judicialización a la Policía Nacio-
nal.

El pelotón llegó hasta el lu-
gar después de la información 
entregada por la seccional de 
inteligencia, quienes obtuvieron 
algunos detalles de la comuni-
dad.

De esta forma, los soldados 
lograron la ubicación de dos de-
pósitos clandestinos de hidro-
carburo de contrabando, en el 
sector del Limón, en el munici-
pio Maicao.

Allí encontraron 144 cane-
cas plásticas, con 18 galones 
de capacidad cada uno, en las 
cuales se encontraron 2.500 
galones de gasolina, que fueron 
incautados.

Esta mercancía de produc-
ción extranjera tiene un costo 
en el mercado de 27 millones 
285 mil 984 pesos, sin contarse 
con la documentación de legali-
zación.

En Uribia capturan a Raúl, uno de los más buscados: tenía 
un fusil, una pistola y un revólver

Grupo Matamoros incautó 2.500 galones de gasolina en Maicao

Capturados en Riohacha los extraditables alias 'Pilo' y 'Pacho'

Protesta LGTBI en Riohacha y bloqueo en Maicao por un 
grupo wayuu

Raúl González Ipuana, capturado.
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En medio de un total entu-
siasmo, la ciudad fronteriza de 
Cúcuta tendrá el lanzamiento 
en vivo del nuevo álbum de Iván 
Villazón, ‘Un mundo real’, que 
se realizará este viernes 24 de 
mayo en la discoteca Burj Kha-
lifa.

El espectáculo musical ade-
más celebrará un nuevo aniver-
sario del establecimiento y el 
Mes de la Madre con el canto de 

Iván Villazón y el acordeonero 
Tuto López.

Los artistas interpretarán 
canciones como ‘Un mundo 
real’, ‘Apagando focos’, ‘Sal un 
ratico’ con ese ramillete de éxi-
tos que hace parte de su legado 
musical.

La agenda de Iván Villazón 
para la presente semana es la 
siguiente:

Viernes 24 de mayo: discote-

ca Burj Khalifa – Cúcuta
Sábado 25: Cúcuta – fiesta 

privada
Cúcuta es una plaza donde 

Iván Villazón, siempre ha goza-
do del aprecio y admiración del 
Villazonismo en pleno.

En el mes de junio, Iván Vi-
llazón estará en Venezuela y los 
mejores conciertos de la Feria 
Ganadera de Montería.

El cantante vallenato Luifer 
Cuello y el acordeonero 
Manuel Julián, quienes 

fueron pareja musical hace más 
15 años, oficializan su regreso 
como dupla vallenata, luego de 
que este último estuviera acom-
pañando al cantautor Felipe Pe-
láez.

“Decidimos regresar porque 
tanto Mane como yo deseába-
mos nuevamente estar juntos 
y seguir un estilo que dejamos 
marcado en los amantes de la 
música vallenata. Día a día, du-
rante varios años, la gente nos 
escribía que quería volver a ver-
nos juntos, así que no solo nos 
complacíamos a nosotros mis-
mos, sino también a Colombia 
entera”, aseguró Cuello en en-
trevista para El Espectador.

“Este reencuentro se venía 

maquinando desde hace poco 
porque Luifer y yo siempre he-
mos sido amigos, pero fue de 
un tiempo hacia acá que dijimos 
que teníamos que ponerle orden 
esto y tomamos la decisión”, 
agregó el acordeonero Manuel 
Julián a este medio.

Durante cinco años, entre 
2003 y 2008, los músicos va-
llenatos lanzaron cuatro álbu-
mes que marcaron la génesis 
del nuevo estilo vallenato de la 
época. “La Nueva Ola” (2004), 
“La Nueva Ola con más fuerza” 
(2005), “Inigualables” (2006), 
y “Echao pa’ lante” (2007) fue-
ron algunas de las producciones 
que marcaron esta unión con un 
estilo propio que intentarán mo-
dernizarlos a los nuevos sonidos 
del género.

“Haremos un estilo propio, 

modernizándonos al momento 
que estamos viviendo. El valle-
nato ha venido evolucionando y 

nosotros hace 22 años mezcla-
mos en vallenato con reggae, 
rock and roll y reguetón. Hoy 

también lo están haciendo con 
otro sonido, entonces daremos 
lo mejor de nosotros”, aseguró 
Cuello.

Cabe mencionar, que los ar-
tistas están trabajando en una 
nueva producción discográfi-
ca, de la mano de productores 
como Carlos Huertas Jr. y otros 
invitados, que se espera que 
esté listo a mediados del segun-
do semestre de 2024.

Durante su separación, Cue-
llo continuó su carrera musical 
colaborando con acordeoneros 
como Saul Lallemand, Daniel 
Maestre, Antonio Andrade y 
Juank Ricardo. Por su parte, Ma-
nuel Julián Martínez acompañó 
a Felipe Peláez por más de 15 
años, llevando su talento a esce-
narios internacionales y ganán-
dose el reconocimiento.

El cantante Elder Dayán ex-
presó sus agradecimientos al 
Festival Vallenato Mar de Acor-
deones, que le rendirá un sen-
tido homenaje en su edición 28 
que se realizará del 6 al 9 de ju-
nio en Santa Marta.

Elder Dayán estuvo en el lan-
zamiento del 28 Festival Valle-
nato Mar de Acordeones que se 
realizó en el hotel Catedral Plaza 
en Santa Marta y donde la presi-
denta de esta organización, Cla-
rena Lobo, destacó la trayectoria 
musical del artista, nacido en 
Fundación (Magdalena) y orgullo 
de este departamento que brilla 
con luz propia con su talento en 
Colombia y el mundo.

“Santa Marta para mi es una 
ciudad muy especial, la quiero 
muchísimo, tengo grandes ami-
gos que Dios me ha regalado, 
me ha dado mi experiencia mu-
sical y ahora este lindo homena-
je hecho por personas que me 
acompañaron desde mis inicios, 
que creyeron y confiaron en mi 
talento”, dijo el artista. 

Por su parte la fundadora del 
Festival Vallenato Mar de Acor-
deones, Clarena Lobo, dijo “este 
Festival estuvo desde tus pini-
nos en la música y siempre tuvi-
mos las puertas abiertas para ti, 
por eso quisimos homenajearte 
en esta versión, por tu calidez 

humana, por tu sencillez, humil-
dad, por la forma en cómo siem-
pre has exaltado y apoyado este 

Festival. Hoy quiero decirte que 
estamos súper felices de que 
seas tú”.

El Festival Mar de Acordeo-
nes, que se realizará del 6 al 9 
de junio, tiene abiertas las ins-
cripciones para sus concursos 
hasta el próximo 31 de mayo:

Cantantes categoría abierta ( 
15 años de edad)

Acordeonero Aficionado
Acordeonero Profesional
Las inscripciones deben 

realizarse a través de la página 
web: www.Festivalmardeacor-
deones.com

La gran final de los concur-
sos será el domingo 9 de junio 
en el estadio de Rugby de Santa 
Marta con la animación musical 
de Elder Dayán, Oscar Gamarra 
y Julio Rojas.

Iván Villazón, lanza su álbum ‘Un 
mundo real’ en Cúcuta

Elder Dayán, muy agradecido con el Festival Vallenato Mar 
de Acordeones, que le realizará su homenaje

Luifer Cuello y Manuel Julián, oficializan su unión 
vallenata
El acordeonero venía de trabajar con el cantautor Felipe Peláez y el cantante había hecho una pausa en su 
carrera musical.

Por: Paul Bolaño Saurith

Por: Paul Bolaño Saurith

La pareja musical Luifer Cuello y Manuel Julián grabaron 4 álbumes juntos.

http://www.Festivalmardeacordeones.com
http://www.Festivalmardeacordeones.com
http://www.guajiranews.com
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El presidente ejecutivo de Fedegán manifestó en su más reciente columna de opinión que por compromisos 
gremiales en el exterior no estará presente en la ronda de negociaciones con el ELN que se llevará a cabo en 
Caracas. Por otra parte, envió una carta a la a la jefe del equipo negociador, Vera Grabe, en donde le expresó 
sus reparos al “Modelo de Participación” que será analizado en el ciclo.

El Ministerio Público argumento que no hay garantías para la oposición pueda debatir el proyecto de ley pro-
puesto por el presidente Petro

Como una Caja de Pandora 
calificó José Félix Lafaurie Rive-
ra los documentos analizarán 
las delegaciones del Gobierno 
Nacional y de la guerrilla del 
ELN, que han sido denomina-
dos el Acuerdo de Participación 
y comprenden un modelo de 
participación, unas recomen-
daciones y un Plan Nacional de 
Participación.

En su columna semanal, el 
integrante del equipo de nego-
ciadores del Gobierno en los 
diálogos con el Ejército de Li-
beración Nacional expresó que 
habrá que esperar a que los 
documentos sean presentados, 
ojalá juiciosamente debatidos y 
plasmados en Acuerdos.

Sin embargo, advirtió que 
“los que circulan, claramente 
las desbordaron, pues, como 
era de esperarse, esas ‘8000 
voces’ no estaban interesadas 
en ‘la forma de participación de 
la sociedad’, como bien señala 
el Acuerdo para la competencia 
del CNP, sino en hacer propues-
tas sobre lo habido y por haber 
en lo político, lo económico y lo 
ambiental, recogidas en el nu-
meral 3 del Modelo de Partici-
pación, con las que uno puede 

estar o no de acuerdo, pero eso 
no importa, pues no era ese el 
cometido del Consejo”.

¿Se abrió una Caja de 
Pandora?

Dijo además que “lo grave es 
que ya se generó una situación 
de hecho, que ya se escucharon 

esas 8000 voces y que, con ello, 
el CNP, literalmente, ‘defenes-
tró’ a la Mesa de Diálogos como 
máxima instancia, pues termi-
nó pretendiendo imponer, nada 
más y nada menos, que la agen-
da del proceso de participación 
y de las negociaciones como un 
todo”.

“Más grave aún. Si se tiene 
en cuenta que las transforma-
ciones que surjan del proceso 
pueden ser focalizadas en los 
territorios —bienvenidas sean—, 
o bien, ‘institucionales’, que 
requerirán modificaciones a la 
estructura jurídica del país, ya 
sean legales o, inclusive, cons-

titucionales, el CNP no podía, 
desde su condición transitoria 
y limitada, pretender inducir los 
grandes temas y las grandes 
transformaciones que se deri-
ven de unas negociaciones en-
tre el Gobierno y el ELN, sin con-
tar, además, con las instancias 
institucionales —El Congreso de 
la República— para tramitarlas”, 
alertó el alto ejecutivo en su es-
crito titulado “Una Caja de Pan-
dora”.

Por último indicó que “habrá 
que esperar las decisiones de 
la Mesa de Negociaciones, que 
terminarán siendo trascenden-
tales para el proceso, pues mu-
cho me temo que se haya abier-
to una ‘Caja de Pandora’”.

Por otra parte, en las últimas 
horas, Lafaurie Rivera envió 
una carta a la jefe del Equipo 
Negociador del Gobierno Na-
cional con el ELN, Vera Grabe 
Loewenherz, en donde reiteró 
sus reparos al “Modelo de Parti-
cipación” expresando que el Co-
mité Nacional de Participación 
desbordó sus competencias, 
prácticamente pretende indicar 
la agenda de la Mesa de Diálo-
go y convertirse en un proceso 
constituyente.

El punto principal de la 
agenda en la Cámara de Repre-
sentantes este 21 de mayo era 
continuar con la discusión de la 
reforma pensional. Sin embar-
go, la Procuraduría General emi-
tió una decisión que podría afec-
tar la normalidad del legislativo.

La entidad de control solicitó 
como una “medida provisional 
urgente” la suspensión del de-
bate sobre la reforma pensional 
que actualmente avanza en la 
Cámara de Representantes. Con 
base en los argumentos presen-
tados en una tutela radicada por 
la oposición, el organismo indicó 
que no se han dado las garan-
tías necesarias a los partidos 
de oposición para presentar el 
informe de la ponencia del pro-
yecto de ley.

En el documento se lee que 
“la petición radicada por los po-
nentes del proyecto de ley fue 
arbitrariamente negada por la 
Mesa Directiva de la Comisión 
Séptima de la Cámara de Repre-
sentantes”, lo que impidió que 
existiera “un mínimo de raciona-
lidad deliberativa”, que es nece-
sario que se dé en el Congreso 
según la Corte Constitucional.

La decisión, firmada por 
la procuradora delegada para 
Asuntos del Trabajo y la Seguri-

dad Social, Diana Margarita Oje-
da, concluye que el debate se 
puede retomar hasta el próximo 
sábado 25 de mayo.

Hay que mencionar que solo 
quedan cinco semanas en el ca-
lendario legislativo para que la 
reforma pensional pueda pasar 
en la Cámara de Representan-
tes, pues la primera legislatura 
termina el 20 de junio. Si no lo-
gra debatirse en ese tiempo, se 
hundirá como otros proyectos.

¿Por qué presentaron una 
tutela para suspender el 

debate de la reforma
pensional?

La oposición presentó una 
tutela solicitando la suspensión 
del debate de la reforma pen-
sional hasta que los partidos en 
contra del proyecto de ley pudie-
ran presentar su ponencia.

La acción legal fue respal-
dada por los partidos políticos 
Cambio Radical y el Centro De-
mocrático, que pedían a la Mesa 
Directiva de la Comisión que les 
concediera un plazo de al me-
nos 15 días para presentar su 
propia ponencia, en lugar de 
una semana.

Al respecto de la decisión 
se pronunció el Partido Cam-
bio Radical en su cuenta de X: 

“La Procuraduría General de la 
Nación hace respetar nuestros 
derechos como oposición que 
el Pacto Histórico y la mesa di-
rectiva de la comisión séptima 
de la Cámara de Representan-
tes quieren pasar por alto. El 
Gobierno y su aplanadora en el 
Congreso deben entender que 
tienen que respetar la Ley y la 
institucionalidad”.

Los congresistas ponentes, 
Betsy Pérez de Cambio Radical 
y Juan Felipe Corzo del Centro 
Democrático, argumentaron que 
el proyecto no debe tramitar-
se apresuradamente. Señalan 
que, mientras en el Senado se 
le otorgó 15 días a la oposición 
para que presentara su ponen-
cia sobre la reforma pensional, 
en la Cámara el plazo estableci-

do fue solo de 7 días.
Consideran que este tiempo 

es insuficiente, dada la magni-
tud del proyecto y su impacto po-
tencial en la vida de los colom-
bianos. En la tutela se lee: “Es 
fundamental para el ejercicio 
de la democracia y para la cons-
trucción de una ponencia, obte-
ner todos los insumos posibles 
desde las distintas ópticas y 
posturas de actores, vinculados 
y/o afectados por el proyecto”.

La tutela señala que se viola-
ron los derechos fundamentales 
de los representantes Pérez y 
Corzo a la participación política, 
a ejercer la oposición y al debido 
proceso.

Finalmente, la Procuraduría 
explicó: “El proyecto pretende 
modificar la estructura y ope-
ración del Sistema General de 
Pensiones mediante un texto 
compuesto por 95 artículos y 
más de 300 páginas, en las cua-
les, aproximadamente el 50% 
del articulado estará sujeto a 
reglamentaciones y decisiones 
por parte del Gobierno Nacio-
nal; decisiones trascendentales 
que deben ser objeto de amplio 
debate y análisis técnicos, eco-
nómicos, jurídicos, tecnológicos, 
entre otros, por parte de la Co-
misión”.

La ausencia de Lafaurie en la ronda de diálogos en 
Caracas y sus críticas al “Modelo de Participación”

Procuraduría pidió suspender el debate de la reforma 
pensional en la Cámara de Representantes

La reforma pensional se debate en la Comisión Séptima de la Cámara de 
Representantes
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El chulito o check azul en 
Instagram es un símbolo que 
ha generado tanto interés como 
confusión entre los usuarios de 
la plataforma. Este distintivo pe-
queño y aparentemente simple 
lleva consigo una gran impor-
tancia, ya que representa la ve-
rificación oficial de una cuenta.

Tener la marca azul otorga 
un nivel de autenticidad y cre-
dibilidad. Pero, ¿qué implica 
realmente obtener este símbolo 
distintivo y cómo afecta la per-
cepción y el uso de Instagram?

¿Qué es el chulito azul de 
Instagram?

La marca de verificación en 
Instagram, representada por un 
chulito azul, es un indicador de 
autenticidad y credibilidad para 
cuentas de la red social pero 
también para figuras públicas, 
marcas, celebridades o empre-
sas que quieren verse recono-
cidas.

Según Meta, obtener esta 
insignia requiere pasar por un 
proceso de verificación que in-
cluye la presentación de un do-
cumento de identificación oficial 
y, en algunas regiones, un video-
selfie.

Esta marca no solo confirma 
que la cuenta es genuina, sino 
que también brinda una capa 
adicional de seguridad. Al tener 
una cuenta verificada, los usua-

rios se protegen de la suplanta-
ción de identidad gracias a la 
supervisión proactiva que reali-
za Instagram.

Además, la autenticación en 
dos pasos es obligatoria, lo que 
añade otra barrera para prote-
ger la cuenta de accesos no au-
torizados. Como beneficio adi-
cional, las cuentas verificadas 
reciben stickers exclusivos para 
las historias.

¿Cómo obtener el chulito 
azul en mi cuenta de

Instagram?
Puedes obtener la verifica-

ción en Instagram a través de 
Meta Verified, un servicio que 
permite a los creadores confir-
mar la autenticidad de sus cuen-
tas mediante la presentación de 
un documento de identificación 

oficial.
El servicio tiene un costo de 

11,99 USD al mes si te suscri-
bes a través de la web, o 14,99 
USD al mes si realizas la suscrip-
ción mediante la app.

Una vez verificada, tu cuen-
ta recibirá protección proactiva 
para prevenir suplantación de 
identidad y otros riesgos de se-
guridad. Además, Meta Verified 
ofrece acceso directo a asis-
tencia para la administración 
de la cuenta, asegurando que 
cualquier problema o duda sea 
resuelta eficientemente.

¿Cómo solicitar la
verificación en Instagram 

gratis?
Otra manera de obtener la 

verificación en Instagram, de 
manera gratuita, es a través del 

proceso estándar de solicitud.
Al considerar la verificación, 

Instagram evalúa diversos facto-
res para determinar si una cuen-
ta es de interés público y cumple 
con sus criterios. Aun cuando 
una cuenta cumpla con los re-
quisitos, enviar una solicitud no 
garantiza la verificación. Una vez 
revisada la solicitud, Instagram 
notificará si la cuenta ha sido 
verificada. En caso de rechazo, 
se puede enviar una nueva soli-
citud después de 30 días.

Es importante destacar que, 
aunque una página de Face-
book conectada a tu cuenta de 
Instagram esté verificada, aún 
deberás solicitar la verificación 
en Instagram.

Para solicitar la verificación, 
sigue estos pasos:

1. Abre la app de Insta-

gram y accede a la cuenta que 
deseas verificar.

2. Ve a Configuración.
3. Selecciona Cuentas.
4. Toca en Solicitar verifi-

cación.
5. Ingresa tu nombre 

completo y proporciona el tipo 
de identificación requerido, así 
como los enlaces de respaldo 
solicitados.

6. Toca Enviar.
Este proceso permite a los 

usuarios presentar su caso para 
obtener la codiciada insignia de 
verificación, ayudando a asegu-
rar la autenticidad y la visibili-
dad de su cuenta.

¿Cuántos seguidores se 
necesita para verificar 
cuenta de Instagram?
No es necesario tener una 

cantidad específica de seguido-
res para solicitar la verificación 
gratuita en Instagram o para 
inscribirse en Meta Verified. Lo 
esencial es cumplir con las nor-
mas de la comunidad y ser una 
cuenta relevante pues debe re-
presentar a una persona, marca 
o entidad conocida y muy busca-
da.

La cuenta debe ser pública 
y debe tener una presentación, 
una foto del perfil y al menos 
una publicación. El perfil no pue-
de incluir enlaces a otros servi-
cios de medios sociales.

Nokia 3210 regresó al 
mercado con una re-
novada imagen, llama-
das con 4G, conexión a 

Bluetooth y cámara de 2MP con 
flash. HMD, compañía fabrican-
te del teléfono móvil, dijo que 
era el dispositivo ideal para des-
cansar de tantas horas frente al 
móvil y a menos de 80 euros

La empresa explica que el 
retorno del Nokia 3210 impulsa 
la creciente tendencia y el resur-
gimiento de los teléfonos tontos 
o dumbphone, es decir, aquellos 
que solo cuentan con las funcio-
nes básicas de llamadas y men-
sajes de texto.

¿Cuál es el precio del
nuevo Nokia 3210?

Si estás interesado en adqui-
rir esta renovada versión del No-
kia 3210, su precio es de 79,99 
euros según la página de HMD 
España. En este sitio también 
tienes la posibilidad de adquirir 
dicho móvil solo si te encuentras 
en ese país.

En cuanto a Latinoamérica, 
la empresa sostuvo que “espe-
ra tenerlo pronto” en la región. 
El Nokia 3210 tampoco se en-
cuentra en la página de Estados 
Unidos.

¿Qué características nue-
vas trae el Nokia 3210?

Este modelo está disponible 
en tres colores: negro, amarillo y 
azul, y tiene una longitud de 12 

centímetros. Posee una cámara 
de 2MP con flash. En lo referen-
te a especificaciones telefóni-
cas, incluye dual SIM y conexión 
a redes 4G. HMD afirma que los 
usuarios pueden acceder a apli-
caciones en la nube, tales como 
noticias, clima y videos cortos 
de YouTube.

El teléfono está equipado 
con un puerto USB-C, posee una 
batería desmontable de 1450 
mAh capaz de proporcionar has-
ta 9,8 horas y su duración pue-
de extenderse por varios días.

También, admite tarjetas mi-
croSD con una capacidad máxi-
ma de 32 GB, mientras que su 
memoria interna se limita a 128 

MB y cuenta con 64 MB de me-
moria RAM.

La razón del regreso del 
Nokia 3210

En marzo de 2024, HMD 
despertó expectativa en X (an-
teriormente Twitter) al publicar 
una imagen celebrando el cum-
pleaños de uno de sus modelos 
más emblemáticos. “Un ícono 
regresa en mayo”, anunciaba la 
publicación.

Esto coincidía con el 25º ani-
versario del Nokia 3210, uno de 
los dispositivos más populares y 
revolucionarios en la historia de 
la telefonía móvil.

En este contexto, la noticia 

del retorno del icónico 3210 
puede interpretarse como una 
estrategia que apela a la nostal-
gia, buscando atraer a los usua-
rios que vivieron la era dorada 
de Nokia y posiblemente revitali-
zar su interés en la marca.

Otro motivo del regreso del 
Nokia 3210, según HMD, es la 
creciente popularidad de los 
‘dumbphones’. La gente busca 
volver a tiempos más simples. 
En 2023, HMD duplicó las ven-
tas del Nokia 2660 Flip y espe-
ra un mayor crecimiento en el 
mercado de teléfonos básicos 
en 2024.

Estos dispositivos ofrecen 
una solución para la desintoxi-

cación digital en un mundo don-
de casi cuatro de cada diez per-
sonas (38%) entre 16 y 24 años 
temen pasar demasiado tiempo 
en sus teléfonos inteligentes, se-
gún GWI Core del tercer trimes-
tre de 2023, que encuestó a 
usuarios de Internet de 16 a 24 
años en diversas ubicaciones.

“El Nokia 3210, un ícono 
cultural, está de regreso en la 
cima del auge mundial de los te-
léfonos tontos a medida que los 
consumidores buscan equilibrar 
el uso de su tiempo frente a la 
pantalla con una desintoxica-
ción digital”, señaló Lars Silber-
bauer, CMO de HMD.

Cabe aclarar que el nuevo 
3210 no es del todo un ‘dumb-
phone’ ya que cuenta con cone-
xión 4G que permite acceder a 
aplicaciones en la nube como 
noticias, clima y videos de You-
Tube. Pero dicho acceso es limi-
tado y no es comparable con los 
smartphones tradicionales.

¿Qué es un dumbphone?
Un ‘dumbphone’ es un te-

léfono móvil básico que ofrece 
funciones limitadas en compa-
ración con los smartphones. Ge-
neralmente, carece de pantalla 
táctil y acceso a aplicaciones 
avanzadas, centrando su uso 
en llamadas, mensajes de tex-
to y funciones esenciales. Son 
populares por su simplicidad y 
utilidad para la desintoxicación 
digital.

CIENCIA & TECNOLOGÍA

¿Qué significa el check azul en Instagram y cómo obtenerlo?

¿Cuánto vale el Nokia 3210, la renovada versión del clásico 
de la telefonía móvil?

Los creadores o empresas interesadas en obtener la verificación cuentan con dos métodos. Es importante tener 
en cuenta que no se necesita ser famoso para tenerla.

Para celebrar 25 años de su lanzamiento se lanzó una versión 4G con cámara

La renovada versión del Nokia 3210 está disponible en tres colores.
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Radamel Falcao García 
es sin duda una leyenda 
en el fútbol colombia-
no y pese a su edad, el 

delantero se ha mantenido en 
la élite del fútbol europeo, pero 
más allá de que no juegue con 
regularidad en Rayo Vallecano, 
su presencia genera respeto 
para cualquier jugador.

El ‘Tigre’ seguramente no re-
novará con Rayo Vallecano y se 
irá a final de temporada, pero 
hay incertidumbre sobre cuál 
puede ser su futuro como futbo-
lista a sus 38 años, aunque lo 
más seguro es que tenga merca-
do en la MLS o incluso México, 
dos ligas en las que ha sonado 
con fuerza.

Sin embargo, Falcao ha teni-
do dos equipos que les guarda 
cariño, siendo River Plate y Mi-
llonarios los dos únicos suda-
mericanos que le fascinan, pues 
los de la banda cruzada le dio la 
oportunidad de debutar como 
profesional, mientras que es 
hincha del embajador, pero nun-
ca jugó en ese equipo cuando 
dio el salto a la élite.

Hace unos meses se dio la 
posibilidad de que Falcao iba a 
ser refuerzo de Millonarios e in-
cluso los directivos se sentaron 
con ‘El Tigre’, pero no llegaron a 
un acuerdo por un tema de im-
puestos que no le convenían al 
jugador.

Aunque actualmente parece 

difícil llegar a Millonarios, Fal-
cao aseguró en una entrevista 
con CNN que el sueño que le 
falta es jugar con la camiseta 
albiazul, pues nunca tuvo esa 
oportunidad, abriendo de nuevo 
la opción de llegar allí en algún 
momento.

“La verdad es que en Colom-
bia nunca jugué y en Millonarios 
nunca tuve la oportunidad, así 
que es algo que falta, pero va-
mos a ver”, dijo Falcao.

Por ahora, Falcao García 
está enfocado en finalizar de la 
mejor su temporada con Rayo 
Vallecano, club con el que ha 
jugado 25 partidos hasta ahora 
y en los que apenas ha sumado 
dos como titular.

Néstor Lorenzo ya tiene 
definido su plan de tra-
bajo para la Selección 
Colombia, de cara la 

Copa América 2024, que se rea-
lizará en Estados Unidos, del 20 
de junio al 14 de julio.

El primer paso será anunciar 
oficialmente la convocatoria de 
la Tricolor, en la que se conoce-
rá la lista de 26 futbolistas para 
competir en el certamen de se-
lecciones.

Así, la convocatoria oficial 
saldrá entre el jueves 23 o el 
viernes 24 de mayo, a través de 
las redes oficiales de la Federa-
ción Colombiana de Fútbol. No 
habría una presentación espe-

cial en un evento, ni se citará a 
rueda de prensa para escuchar 
a Néstor Lorenzo, como algunos 
habían especulado.

El periodista Diego Rueda, 
del ‘Vbar Caracol’, respaldó esa 
información sobre la fecha de la 
convocatoria. Además, informó 
que en Barranquilla ya están 
listos los miembros del cuerpo 
técnico para recibir a los jugado-
res que se unirán a la concen-
tración.

Desde el domingo 26 de 
mayo, los futbolistas llegarán a 
la sede de la Federación en la 
capital del Atlántico, para em-
pezar con evaluaciones físicas y 
arrancar con la preparación.

Jhon Durán y Yaser Asprilla 
brillan en Inglaterra. Los dos 
canteranos de Envigado tuvie-
ron un gran cierre de tempora-
da, con Aston Villa y Watford 
respectivamente, por lo que han 
despertado el interés de varios 
clubes del fútbol europeo. Jona-
than Herrera, en charla con el 
VBar de Caracol Radio, se refirió 
a las ofertas que han llegado por 
sus representados.

El agente se refirió puntual-
mente al interés de Chelsea 
luego de que, en las últimas 
horas, se conociera que esta-
rían pensando en plantearle un 
intercambio a Aston Villa en el 
que estarían involucrados Jhon 
Durán y Conor Gallagher. “El in-
terés siempre ha existido, el he-
cho de que Pochettino continúe 
o salga del club no influye, el 
que lo quiere al final es el club”, 
señaló.

En el caso de Yaser Asprilla, 
Herrera reconoció el interés por 
parte de varios clubes de Euro-

pa y contó que, a pesar de los 
rumores que lo vinculaban con 
Leicester y Arsenal, no ha reci-
bido ofertas de estos equipos. 
“Yaser terminó jugando todo. No 
es un secreto que con base en 
esto tenga varios clubes que lo 
quieran”, expresó.

La temporada de Durán y 
Asprilla: “La realidad es que son 
ambos futbolistas con contrato 
con sus clubes, en el caso de 
Yaser tiene un año de contrato 
más con Watford y Jhon Durán 
tiene un contrato de larga dura-
ción. Yaser, para nadie es un se-
creto que hay muchos clubes en 
Europa interesados, acercando 
posibles ofertas que puedan lla-
mar la atención y estamos ana-
lizando y viendo qué es lo mejor 
para el jugador y para el club. 
Estamos mirando, porque se 
acaba de abrir el mercado y va-
mos a ver qué es lo mejor para 
el chico, un buen proyecto don-
de pueda seguir teniendo conti-
nuidad y ahora estará enfocado 

si será llamado a la Selección o 
no, pero tiene contrato viendo 
qué será lo mejor para él”.

El futuro de Durán: “Es un 
jugador que tiene contrato con 
Aston Villa, terminó haciendo las 
cosas muy bien y el míster cuen-
ta con él, es un club que el ha-
berse metido en Champions es 
una gran oportunidad, pero sa-
bemos que quiere jugar, quiere 
salir a jugar, vamos a ver. Ahora 
se abre le mercado, el club está 
viendo algunas opciones y no-

sotros también, si se queda se 
queda”.

La evolución de Yaser: “Ya-
ser terminó jugando todo. No 
es un secreto que con base en 
esto tenga varios clubes que lo 
quieren en diferentes partes de 
Europa, estamos analizando lo 
mejor para el proyecto deporti-
vo y tomar la mejor decisión, al 
final es donde se sienta bien de-
portivamente y las cosas se van 
a dar”.

¿Durán a Chelsea?: “El inte-

rés siempre ha existido, el he-
cho de que Pochettino continúe 
o salga del club no influye, el 
que lo quiere al final es el club. 
Es un jugador que si cambian de 
entrenador o no, es algo que ve-
remos qué pasa, pero siempre 
ha existido un interés. Vamos a 
ver qué manejo se le puede dar 
y que Aston Villa esté presto”.

¿Yaser a Leicester?: “Nadie 
se ha comunicado del Leicester. 
Hay un interés de otros clubes 
de Premier y de otros países de 
Europa. A mí tampoco me ha 
preguntado Arsenal. Son cosas 
que van sacando los medios”.

El valor de los jugadores: “Al 
final es como todo, cada club 
le pone un valor a su jugador y 
en este caso son dos jugadores 
que viene haciendo las cosas 
muy bien. Los clubes que van a 
comprar deciden si van a com-
prar y ahí se intenta llegar a un 
acuerdo, son dos jugadores que 
están muy bien valorados y se lo 
merecen”.

DEPORTES

Falcao no le cierra la puerta a Millonarios: ‘Es algo 
que me falta’

Plan de Colombia para Copa América: fecha convocatoria 
y concentración

Agente de Durán: “El interés de Chelsea siempre ha 
existido”

El ‘Tigre’ volvió a hablar del deseo de jugar en el embajador. Aún sueña con esa posibilidad.

En cuestión de días, Néstor Lorenzo dará a conocer los jugadores con los que competirá en la Copa.

Jonathan Herrera, representante del delantero, habló sobre la intención del club londinense por fichar al co-
lombiano. También habló del futuro de Yaser.
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